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П О ЧЕТА
В соответствии с постановлением бюро обкома КП С С , ис

полнительного комитета областного Совета депутатов тр удя
щ ихся, президиума облсовпрофа и обкома ВЛКСМ  на обла
стную Д оску почета заносятся следую щ ие коллективы, до
бившиеся наилучших показателей по заготовке леса во вто
рой половине декабря: .

—  укрупненная бригада Алексея Тимофеевича ШКУРИНА 
из Ингузетского леспромхоза, заготовившая за полмесяца 
3.226 кубометров;

—  укрупненная бригада Владимира Федоровича ТУРОВА
из Аслановского леспромхоза, заготовившая 3.127 кубомет- 
ров;

—* укрупненная бригада Василия Борисовича ГУЛИНА из
Аслановского леспромхоза, заготовившая 3.748 кубометров.

В П Е Р Е Д И  П А Р А Б Е Л Ь Ц Ы
• »•

Бюро обкома КП С С , исполнительный комитет областного 
Совета депутатов трудящ ихся и президиум облсовпрофа 
рассмотрели итоги социалистического соревнования лес
промхозов за декабрь 1973 года. Победителем среди лес
промхозов объединения «Томлеспром» признан  ̂ коллектив 
Парабельского леспромхоза (директор В. Н. Майоров, се
кретарь партийного комитета В. В. Бахарев, председатель 
рабочего комитета И. М. Ф ом енко), перевыполнивший план 
по реализации продукции, заготовке древесины и росту 
производительности труда. Коллективу присуждены перехо
дящ ее Красное знамя обкома КП С С , облисполкома, обл
совпрофа и денежная премия в сум ме 2.000 рублей.

Отмечена хорошая работа в декабре коллективов Карга- 
t сокского и Ергайского леспромхозов.

П р ав о ф л ан го в ы е  
с о р е в н о в а н и я

Рассмотрев итоги социалистического соревнования лесоза
готовительных бригад в декабре 1973 года, бюро обкома 
КП С С , исполком областного Совета депутатов трудящ ихся, 
президиум облсовпрофа и бюро обкома ВЛКСМ  признали 
победителями следую щ ие коллективы, добившиеся ^наивыс- 
шей производительности труда и лучших показателей в вы
полнении плана и принятых обязательств : - -

—  укрупнённую бригаду Константина Федоровича НИЦЫ- 
НА из Катайгинского леспромхоза, заготовившую 8.256 кубо
метров;

—- укрупненную бригаду Тихона Васильевича ВЛАСЕНКО из
Каргасокского леспромхоза, заготовившую 14.886 кубомет-

^ —  укрупненную бригаду Алексея Федоровича АНДРИА
НОВА из Ингузетского леспромхоза, заготовившую 7.025 ку
бометров.

Этим коллективам присуждены переходящ ие Красные 
знамена обкома КП С С , облисполкома, облсовпрофа и обко
ма ВЛКСМ  м денежные премии.

Р Е П О Р Т А Ж

УСПЕХ ЗАВИСИТ ОТ КАЖДОГО
Почта в этот день в Зы

рянское пришла поздно, и в 
руках у. делегатов районной 
партийной конференции ока
зались самые первые номера 
областной газеты с Обраще
нием ЦК КПСС к партии, к 
советскому народу. Естест
венно, этот основополагаю
щий документ сразу оказал
ся в центре внимания. И 
хотя можно было познако
миться только с самой пер
вой реакцией зырянцев на 
Обращение, она представ
ляется примечательной.

В перерыве группа жен
щин оживленно беседовала, 
держа в руках свежий номер 
газеты. Это были работники 
животноводства из колхоза 
имени XXII съезда КПСС. 
Одна из них, пожилая, с ор
деном Ленина на лацкане 
жакета, говорила подругам;

— Это мудро — то, что 
партия в самом начале года 
обращает наше внимание 
на еще не решенные задачи, 
дает, нам конкретную про
грамму действий на остав
шиеся два года пятилетки. 
На это Обращение партии 
мы должны ответить только 
одним —  ударным трудом. 
Я  не Один десяток лет рабо
таю на ферме. Знаю це по
наслышке, как нелегок наш 
труд. И, тем не менее, счи
таю, что каждый из нас мо
жет сделать больше. В 
прошлом году я надоила от 
каждой коровы по 3.400 ки
лограммов молока. Резуль
таты неплохие не только для

нашего хозяйства, но и для 
всего района. И все-таки 
ощущаю; на этом уровне 
уже оставаться нельзя. 
Считаю, что смогу нынче на
доить по 3.800. Так и запи
шу в своих социалистиче
ских обязательствах.

Ей вторила молодая свет
ловолосая женщина;

—: Правильно, Анастасия 
Емельяновна! Работаем мы 
напряженно. Но, если поду
мать. всегда можно найти 
резервы для увеличения 
надоев. Я постараюсь надо
ить нынче по 3.850 кило
граммов молока от каждой 
из закрепленных за мною 
коров!

— Главное, — подвела 
итоги диалогу А. Е. Чарыко- 
вой и Н. К. Ефремовой зоо
техник колхоза А. А. Руси
нова, — трудиться так, как 
нас к этому призывает пар
тия. Вот... И она прочитала;- 
«Если мы будем работать 
завтра лучше, чем сегодня, 
то наши илайы будут не 
только выполнены, но и пе
ревыполнены».

— Каждый из нас, 
коммунистов, — сказал ме
ханизатор колхоза «Сиби
ряк» Василий Кондратьевич 
Дроздов, — сейчас должен 
особенно ясно ощущать от
ветственность не только за 
свой труд, но и за труд ра
ботающих рядом. Вот я, к 
примеру, подготовил свой 
комбайн к работе ж новом 
году еще с осени. Но в це
лом по хозяйству подготов
лена только половина агре

гатов, половина культивато
ров. А  ведь им работать вес
ной! И еще; надо делать 
ударным каждый день, не 
думать, что до весенней 
страды еще далеко. Основы' 
урожая закладываются уже 
сегодня. Вот почему я и мои 
товарищи, занятые сейчас 
вывозкой перегноя на поля, 
стараемся ежедневно пере
выполнять сменные задания.

— Меня волнует один воп
рос, непосредственно связан
ный с тем, о чем говорится 
в Обращении, — поделился 
мыслями тракторист ремонт
но-строительного управле
ния Николай Михайлович 
Степичев. — Минувший год 
наш коллектив закончил с 
неплохими производственны
ми показателями. Но было 
много претензий к качеству 
строительных работ. Претен
зий справедливых. В насту
пившем году нам предстойт 
сделать, многое: капитальных 
вложений надо . освоить 
1.150 тысяч рублей. В числе 
сдаточных объектов — шко
ла на 640 мест в Зыряй 
ском, два железобетонных 

S коровника для колхоза «Си
биряк» и другие. И мы обя
заны работать так, чтобы 
могли гордиться делом сво
их рук.

Коммунисты, все трудя
щиеся Зырянского района 
восприняли Обращение ЦК 
КПСС к .партии, к советско
му народу как боевую про
грамму действий' на завер
шающие годы пятилетки.

Б. БОРИСОВ.

ПОСТОЯ ИНЫЕ БРИ ГАДЫ
В колхозе имени Калини

на Зырянского района отре
монтировано 19 комбайнов, 
24 трактора, почти весь при

цепной инвентарь. Подго
товка техники идет значи
тельно лучше, чем в прош
лом году. Добиться успеха

помогло создание постоян
ных бригад ремонтников. 
Добросовестно трудятся на 
ремонте инвентаря С. Федо
ров. А. Кармалинский, 
С. Носков. В. Мелкозеров.

С. НИКОЛАЕВ.
Зырянский район.

щ и  ж и в о тн о в о д с тв я -и и ти м и  р и ч и п т

откорм стал
интенсивны м...

Еще недавно совхоз «Си
бирь» с большим трудом 
выполнял планы и задания 
по продаже государству ос
новных продуктов животно
водства.

Было решено внедрить
внутриотраслевую специа
лизацию. В мясном ското
водстве роли распредели
лись так; Кузнецовское отде
ление — доращивание мо- 
Лбдййка, Чумакаезское — 
заключительный откорм.
Ставилась цель — постепен
но довести сдаточный вес 
животных до 400 килограм
мов.

Директор совхоза, глав
ные специалисты, заведую
щие фермами усилили вни
мание к. животноводству. И 
вот первый результат. В 
прошлом году совхоз сдал 
474 бычка средним весом 
358 килограммов: 70 про
центов — высшей и 15 про
центов — средней упитан
ности. Хозяйство получило 
39.5 тысячи рублей прибы
ли. По сравнению с пре
дыдущим годом • показатели 
намного улучшились. ■ ■

Чумакаевская воловня. 
Помещение старое, тесное, 
никакой механизации; Но, 
несмотря на это, скотники 
•Д. Е. Коровина и М. И. Гу
ляева. добиваются ■ высоких 
привесов. Секрет успеха 
прежде всего в их трудолю
бии, строгом соблюдении 
распорядка дня.

Молодняк бывает на про
гулках дважды в сутки. Два 
раза в день получает грубые 

' корма, два раза - силос и 
концентраты. В рацион обя
зательно добавляются мине
ральная подкормка, соль.

В Чумакаевке Откормоч
ное поголовье разделено на 
три группы. Комплектуются 
они из молодняка,, поступаю
щего из Кузнецовского отде
ления, где он откармливает
ся до 220 килограммов. В 
Чумакаевской ; воловне. вес. 
каждого животного доводят 
в первой группе до 280 
килограммов, во второй —

до 350 и в третьей — до 
400 килограммов.

В заключительный период 
откорма животным дают по 
2 килограмма сена, по 15 — 
силоса, по 4 — концентра
тов, солома отпускается без  ̂
веса.

Среднесуточный привес 
каждого животного за 11 ме
сяцев составил 731 грамм, а 
за Ноябрь — 860.

Давно занимаются откор
мом в совхозе «Чернышев
ский». Но только в прошлом 
году приблизились к тому, 
чтобы откорм круглый год 
был действительно интенсив
ным. Произвели реконструк
цию помещений, на заключи
тельном откорме внедрили 
привязное содержание скота. 
Летом действует, площадка 
промышленного откорма.

Сейчас на откорме нахо
дятся 300 бычков. Размеще
ны они в двух воловнях — 
в Чернышевке и Панычеве. 
За год совхоз поставил госу
дарству 575 бычков срёдним 
весом 341 килограмм. Из 
них 61 процент высшей упи
танности, 24 процента — 
средней. От сдачи скота вы
соких кондиций'совхоз по- 
лучил 21 тысячу рублей 
прибыли.

Однако в совхозе, по при
знанию директора П. А. 
Глазырина, но все сделано 
для увеличения выхода про
дукции. Мало внимания об
ращается на группу доращи
вания. До 6-месячного воз
раста бычков хорошо кор
мят, а потом они попадают, 
как говорится, не в те руки. 
Часто меняются скотники, 
не соблюдается, распорядок 
дня. Скот истощается, и, что
бы его довести до высоких 
сдаточных кондиций, требу
ются двойные затраты. Надо 
добиться, чтобы все ■ звенья 
откормочного конвейера ра
ботали четко, чтобы везде 
трудились добросовестные 
люди.

В этом году намечаются 
ремонт и реконструкция во
ловни в Богатыревке, что 
позволит перевести на ин

тенсивный откорм еще 159 
голов молодняка.

Высокие привесы на от
корме скота получают жи
вотноводы совхоза 'имени 
Калинина. Если в 1970 году 
средний сдаточный вес был 
330 килограммов, то сейчас 
— 388. Снизилась и себе
стоимость центнера говяди
ны.

Беспривязно содержат в 
этом хозяйстве маленьких 
телят, а когда они. достига
ют веса 220 килограммов, 
привязывают. В подготови
тельной группе скот нахо
дится в Бородинском, достиг
нув веса 340— 350 кило
граммов, переводится в 
Плотниково на заключитель
ный откорм. Здесь животные 
получают дрожжеванные 
корма и запаренную солому, 
что резко повышает их упи
танность.
■ Летом весь молодняк на

ходится на выпасах. В поме
щении остается группа, по
ставленная на заключитель
ный откорм.

В этом совхозе добились 
самого высокого в районе 
сдаточного веса животных: 
45 процентов скота сдается 
тяжеловесным, 89 процентов 
— высшей упитанности и 
только 6 — средней.

А  вот в совхозах «Гал- 
кинский», «Заветы Ильича», 
«Парбигский» не организо
ван интенсивный откорм. В 
Парбиге, например, есть хо
рошая воловня на 320 голов. 
Здесь механизированы пое
ние, раздача кормов, удале
ние навоза, а привесы низ
кие. Из года в год совхоз не 
выполняет план по продаже 
мяса государству.

Необходимо повести на
стойчивую борьбу за полу
чение высоких привесов в 
каждом хозяйстве. Возмож
ности для интенсивного от
корма скота в районе ис
пользуются не полностью. 
Такой вывод был сделан не
давно на районном семинаре 
животноводов.

Н. ТРИФОНОВА.
Бакчарский район.

П Р И С Т У П И Л И  К С В А Р К Е
Строителей газопровода 

еще нет на территории кар- 
гасоксКой земли, но подго
товка к его сооружению на
чалась. Сварщики Карга
сокского участка СУПТР-10 
приступили к сварке плетей 
труб и газопровода. Элек
тросварщиком Н. Барано
вым, бригадиром, Ю. IOce-

вым и монтажником А. Ро
ликовым сварены первые 
350 метров труб для буду
щего дюкера через реку Ва- 
сюган. В это же время уча
сток ведет работы на ре
зервной нитке нефтепровода 
через Васюган.

Т. ТИМОФЕЕВ,

Восемьсот погонных километров
По прорубленной просеке через 

лес и болота двигается санный 
поезд. Остановка. Гремят взры
вы. Эхо взрывов, уйдя на несколь
ко километров в глубь земли и от
разившись, фиксируется на магни
тофонной пленке сейсмостанции. И 
снова балки разведчиков делают 
шаг по тайге, и снова гремят мир
ные взрывы. Это работает кол
лектив сейсморазведочной пар
тии номер один Томского тер
риториального геофизического 
треста.

— В этом году мы поздно вы
шли в поле, — говорит начальник 
партии Михаил Васильевич Леге- 
за.— Теплая зима нам не на руку. 
Да и сейчас болота не промерзли 
как следует. Нынче предстоит от
работать 800 погонных километ
ров профилей.

— Наш коллектив. — продол

жает М. В. Легеза, — сложился 
сравнительно недавно, но многие 
люди отдали сейсморазведке по 
двенадцать-пятнадцать лет. Это 
оператор сейсмостанции Виктор 
Григорьевич Осипов, буровой ма
стер Михаил Иванович Окунев, во
дитель тягача Анатолий Николае
вич Шахматов и другие.

Впереди сейсмоотряда идут две 
топографические группы, они как 
бы поводыри всех остальных 
служб. Третий год здесь трудится 
топограф Михаил Прокудия, вы
пускник Томского топографиче
ского техникума. Хорошо знает 
свое дело молодой специалист. ,

Н А  СНИМКАХ; буровой мастер 
Михаил Иванович Окунев (снимок 
слева); топограф Михаил Проку 
дин (снимок справа); санный поезд 
геофизиков.

Фото Е. Лисицына.

И д т и  д а л ь ш е ,

Читая волнующие строки 
Обращения Центрального 
Комитета КПСС к партии, к 
советскому народу, испыты
ваешь чувство великой гор
дости за нашу Отчизну. 
Дальнейший % рост совет
ской экономики, повыше
ние благосостояния наро
да происходят на фоне 
потепления международного 
климата, поворота от напря
женности к разрядке и мир
ному сотрудничеству. Это 
следствие глубоко правиль
ной внешней и внутренней 
политики Коммунистической 
партии, ее ленинского Цент
рального Комитета и лично 
Леонида Ильича Брежнева.

Меня, рабочего, не могли 
не взволновать следующие 
слова из Обращения: «Все,
что сегодня достигнуто, — 
плод ваших, дорогие товари
щи, поистине золотых рук, 
вашего пытливого ума и 
творческих усилий». В этом
— высокая оценка нашего 
труда в третьем, решающем 
году пятилетки.

Наша бригада водителей
— частичка многомиллион
ной армии трудящи|ся, чьи
ми руками возводится мате
риально-техническая база 
коммунизма. В ответ на при
зыв партии и правительства 
мы вступили в социалистиче
ское соревнование за досроч
ное выполнение планов и 
обязательств 1.973 года. За
долго до нового года, в кон
це ноября, мы выполнили 
свои социалистические обя
зательства. Сверх плана пе
ревезены сотни тонн грузов, 
сделаны тысячи тонно-кило
метров.

Соревнование выдвинуло 
лидеров. Показывают образ
цы высокопроизводительно
го труда .бригадир Алек
сандр-Абанин, Петр Алек
сеевич, Николай Жариков и 
добрая'.:.пОловина из 38 чле- 
нов бригады.

Годовое задание по грузо
перевозкам saina бригада пе
ревыполнила почти на треть. 
Успех обеспечен прежде

всего высокой ответственно
стью каждого водителя за 
дела, честь бригады. Каж
дое утро мы имеем возмож
ность сравнить свои резуль
таты с результатами сорев
нующихся бригад. Не раз в 
течение года мы слышали 
призыв бригадира: «Ребята,
нас догоняют. Поднажмем». 
Это создавало тот дух состя
зательности, который спо
собствует достижению отлич
ных результатов.

Значительно сократились 
по сравнению с позапрошлым 

, годом простои машин на ре
монте. Одна причина: на
смену старым, отслужив
шим, приходят новые, мощ
ные автомобили. Но ведь й 
новая техника, если за ней 
не смотреть, выйдет Из 
строя. Здесь нам помогало то 
чувство локтя, взаимопомо
щи, без которого трудно ра
бочему, особенно— водителю, 
Вот яркий пример. Возвра
щались мы осенью из Ново
сибирска, у моей автомаши
ны рассыпался подшипник 
переднего колеса. Один я 
прокопался бы несколько ча
сов, а вдвоем с Александром 
Абаниным мы управились 
менее, чем за час. Те же вни
мание, взаимопомощь чувст
вуешь н в гараже.

«ЗИЛ-130»— машина на
дежная. Прицеп рассчитан 
на семь тонн, а мы возим по 
десять! Секрет прост: наро-
стили борта.

То,. чего мы достигли в 
прошлом году, должно стать 
основой дальнейшего роста 
производительности труда — 
с этой мыслью наша бригада 
полностью согласна. Нашему 
автопредприятию определен 
на 1974 год. рост объемов 
грузоперевозок на двадцать 
процентов. Парк машин ос
танется прежним. Значит, и 
нашей бригаде тоже предсто
ит ; поднять производитель
ность на одну пятую.

Мы думали о резервах, 
которые необходимо пустить 
в дело. Вот один из них. Хо
тя я  отличается коллектив

стабильностью, сплоченно
стью, но нарушения трудовой 
дисциплины бывают. Задача 
— полностью исключить 
прогулы, самовольные сходы 
с линии, повысить за счет 
Этого коэффициент использо
вания машин. Строже спра
шивать с нарушителей.

Не все хорошо в гараже с 
техобслуживанием. Любому 
шоферу известно, что регу
лярная профилактика — 
лучшее лекарство от аварий, 
поломок, простоев техники. 
Но техобслуживание прово
дится некачественно. Слеса
ри-ремонтники— в основ
ном молодежь. Часть из них 
не, совсем серьезно относит
ся' к своим обязанностям, 
плохо знает машины. Дирек
ция автохозяйства мало де
лает для закрепления кадров 
рёмонтников, для улучшения 
условий труда.

Следует подумать и о 
дальнейшем развитии сорев
нования. Формально все 
бригады транспортного уп 
равления соревнуются между 
собой. Но мало кто знает 
итоги этого соревнования 
Хуже того: не знаем мы ни 
лучшие бригады, ни передо' 
вых водителей соседнего 
грузового -автопредприятия 
№  2. А  ведь там, в других 
автохозяйствах, есть, несом
ненно, добрый опыт.

Думается, необходимо со
стязание бригад разных ав
тохозяйств, как н личное со
стязание водителей. Это вне
сёт остроту, поднимет сорев 
нование на новую, более вы
сокую ступень. Об этом дол
жны позаботиться руководи
тели автопредприятия, мест
кома и обкома профсоюза.

Отвечая на Обращение 
Центрального Комитета 
КПСС, коллектив нашей 
бригады заверяет: план чет
вертого, определяющего года 
пятилетки выполним досроч
но, к 20 декабря.

В. ЗЮБАНОВ,
водитель томского гру
зового автопредприятия 

3.

ПОЧ Е ТНОЕ
З В А Н И Е

За заслуги в области свя
зи Президиум Верховного 
Совета РСФСР присвоил 
почетное звание заслуженно
го связиста РСФСР Панкра
товой Антонине Ананьевне 
— телефонистке Томской 
телеграфно-телефонной стан
ции Томской области.

Товарищ А. А. Гречко 
в Татарской АССР

КАЗАНЬ, 7 января. 
(ТАСС). Сегодня в Татар
скую АССР прибыл член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр обороны СССР Мар
шал Советского Союза А. А. 
Гречко.

В аэропорту А. А. Гречко 
встречали первый секретарь 
Татарского обкома партии 
Ф. А. Табеев, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета Татарской АССР С. Г. 
Батыев, Председатель Сове
та Министров республики 
Г. И. Усманов, командующий 
войсками Приволжского во
енного округа генерал-пол
ковник Ю. А. Науменко, 
члены и кандидаты в члены 
бюро Татарского обкома 
КПСС, руководители партий
ных и советских органов 
республики, представители 
трудящихся.

В тот же день А. А. Греч- 
но встретился с партийно
хозяйственным активом Та- 

•тарии.

Прибытие товарища 
А. Я. Пельше 
в Молдавию

КИШИНЕВ, 8 января. 
(ТАСС). Вчера сюда прибыл 
член Политбюро ЦК КПСС, 
председатель Комитета пар
тийного контроля 1 при ЦК 
КПСС А. Я. Пельше.

На Кишиневском вокзале 
А. Я. Пельше встречали 
первый секретарь ЦК КП 
Молдавии И. И. Бодюл, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета Молдав
ской ССР К. Ф. Ильяшенко, 
Председатель Совета Мини
стров республики П. А. Па- 
скарь, члены и кандидаты в 
члены Бюро ЦК КП Молда
вия, заместители Председа
теля Совета Министров рес
публики, члены Президиума. 
Верховного Совета Молдав
ской ССР, руководителя 
партийных и советских орга
нов республика.

I
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НА РАЙ О Н Н Ы Х П АРТИ Й Н Ы Х КО Н Ф ЕРЕН Ц И ЯХ

В а т м о с ф е р е  
д е л о в о го  а н а л и з а

На отчетно-выборной кон
ференции коммунистов Ки
ровского района приводи
лось немало примеров, сви
детельствующих о научно- 
техническом, экономическом 
и социальном прогрессе за 
прошедшие три года. Так, 
производительность труда 
на промышленных предприя
тиях района увеличилась за 
это время на 23,8 процента, 
запущены и дают продук
цию 39 автоматических, кон
вейерных и поточно-механи
зированных линий, освоено 
162 новых изделия, площа
ди цехов и научных лабора
торий расширились на 200 
тысяч квадратных метров.

Райком партии, первич
ные организации возглавля
ли и направляли борьбу за 
развитие экономики.

Райком КПСС, парткомы 
и партбюро энергично под
держивали и распространяли 
ценные инициативы, направ
ленные на ускорение разви
тия предприятий, организа
ций и учреждений. Среди 
трудящихся района развер
нуто боевое соревнование 
за досрочное достижение 
целей пятилетки. Новый 
прилив трудового энтузиаз
ма вызвало в районе Обра
щение ЦК КПСС к партии, 
к советскому народу. В от
вет на Обращение ЦК пар

тии коммунисты Кировского 
района решили добиться вы
полнения годовых планов в 
первом квартале на 26— 28 
процентов.

Но не отчеты о проделан
ной работе и не обещания 
сделать еще больше опреде
ляли атмосферу Кировской 
партконференции. И в док
ладе первого секретаря рай
кома КПСС М. Г. Николае
ва, и во всех выступлениях 
делегатов конференции шла 
речь прежде всего о том, 
что наступило время для ре
шительного поворота к ка
чественным факторам роста.

Производственные фонды 
в районе выросли на 45 
процентов, а фондоотдача 
растет очень медленно. На 
заводах «Сибэлектромотор» 
и математических машин за 
три года фондоотдача резко 
упала. Качество многих из
делий ниже требований 
ГОСТов или не достигает 
высших категорий. Большие 
просчеты допускаются в 
капитальном строительстве. 
Эти и другие упущения на
зывались в докладе и в вы
ступлениях делегатов.

Секретарь парткома заво
да «Сибэлектромотор» В. Н. 
Деденев, директор завода 
режущих инструментов 
Л. Д. Будницкий, электрик 
крупнопанельного завода 
Ю. Н. Курбатов, фрезеров

щица ТЭМЗа Н. М. Стукан 
и другие делегаты говорили 
о штурмовщине и медлен
ном внедрении новых мето
дов организации труда. Они 
сделали вывод: райком пар
тии, парткомы и партбюро 
не в полной мере умели 
оперативно анализировать, 
объективно оценивать нега
тивные явления в экономи
ке,. противопоставлять им 
свою организаторскую силу, 
последовательно бороться за 
новое, передовое.

Не кампанейская, а плано
мерная деятельность во 
всех сферах производст
венной и социальной жизни, 
повышение эффективности 
экономики, железная дис
циплина и высокая органи
зованность партийных ря
дов, которые цементируют 
всю обстановку в районе, — 
таковы главные цели, запи
санные в постановлении 
партконференции.

На конференции выступил 
первый секретарь Томского 
горкома КПСС Ю. И. Лит- 
винцев.

* * *
На организационном пле

нуме первым секретарем Ки
ровского райкома КПСС из
бран М. Г. Николаев, вто
рым секретарем— В. В. Гар- 
тун, секретарем — Г. И. 
Сергеева.

В. ЛАВРОВ.

ТАМ,  
ГАЕ ТРУДНЕЕ

Обращение Центрального 
Комитета КПСС к партии, к 
советскому народу созвучно 
мыслям и чувствам каждого 
коммуниста, каждого трудя
щегося нашей Родины. Этот 
важный документ придал 
особый смысл и содержа
тельность Ларабёльской рай
онной партийной конферен
ции.

В отчетном докладе рай
кома КПСС, с которым вы
ступил первый секретарь 
А. Г. Конюх, в выступлени
ях директора Парабельского 
леспромхоза Героя Социа
листического Труда В. Н. 
Майорова, секретаря партко
ма совхоза «Пудинский» 
А. Д. Бибика, механика На- 
рымского сплавучастка, се
кретаря парторганизации 
М. И. Мартынова и других 
приводились яркие примеры 
авангардной роля коммуни
стов на производстве. Вот 
один из таких примеров.

В начале минувшего года, 
когда в Парабельском лес
промхозе сложилась угро
жающая обстановка с выпол
нением плана, шофер Бере
зовского лесопункта А. П. 
Куранаков перешел с лесо
воза на более трудную рабо
ту: стал трелевать лес, был 
назначен бригадиром лесоза
готовительной бригады, став
шей одной из лучших на - 
предприятии. В начале зимы 
Куранаков возглавил первую 
в районе укрупненную брига
ду, которая решительно оп
ровергла мнения здешних 
скептиков о том, что, мол, в 
сезонном леспромхозе, где 
нет дорог круглогодового 
действия и истощена лесо
сырьевая база, укрупненные 
бригады не оправдают себя. 
Куранаков и его товарищи 
в первый же месяц перекры
ли план и заготовили 6,5 ты
сячи кубометров леса. В то 
же время три остальные ма
лые бригады заготовили в 
общем лишь 5 тысяч.

— В четвертом году пяти
летки мы боремся за то, 
чтобы дать Родине не менее 
60 тысяч кубометров древе
сины, — заявил с трибуны 
конференции бригадир-орде
ноносец А. П. Куранаков.

Быть всегда впереди, 
быть там, где труднее. Этой 
коммунистической заповеди 
следует и доярка совхоза 
имени Шишкова коммунист 
Е.' А. Шеина. Два года на
зад она уже близка была к 
получению рекордного по 
району надоя — 3.000 кило
граммов. Но в интересах про
изводства передала хорошую 
группу коров другой дояр
ке, а сама стала ухаживать 
за группой нетелей.

Забегая вперед, скажем, 
что кавалеры ордена Трудо
вого Красного Знамени 
А. П. Куранаков и Е. А. 
Шеина избраны на конфе
ренции в состав райкома 
КПСС. Это можно рассмат

ривать как залог того, что 
районная парторганизация в 
борьбе за повышение эффек
тивности производства еще 
теснее станет опираться на 
опыт передовиков и новато
ров.

Декабрьский Пленум ЦК 
КПСС предъявил новые, 
более высокие требования к 
партийным комитетам и пер
вичным парторганизациям по 
дальнейшему улучшению ру
ководства экономикой. В све
те современных, повышен
ных требований и оценивали 
делегаты конференции дея
тельность парторганизаций, 
райкома КПСС, его бюро и 
отделов.

С особой остротой обсуж
дались нерешенные пробле
мы сельскохозяйственного 
производства. В совхозах 
района значительно выросла 
энерго- и механовооружен
ность, а эффективность про
изводства остается низкой. 
Многие показатели парабель- 
ских совхозов значительно 
ниже среднеобластных. Чем 
это объяснить?

Прежде всего слабым 
уровнем хозяйственного ру
ководства, организаторской и 
политической работы на 
местах. Об этом озабоченно 
говорили с трибуны делега
ты конференции.

— Партия поставила за
дачу — добиться увеличения 
производства продуктов 
сельского хозяйства на осно
ве интенсификации и отрас
левой специализации, ;— де
лилась мыслями доярка сов
хоза «Путь Ленина» Н. А. 
Ногаева. — В этом важном 
государственном деле глав
ная роль за специалистами. 
К сожалению, многие наши 
специалисты мало думают о 
перспективе и слабо влияют 
на текущие дела.

Продолжая эту мысль, 
скотник совхоза «Нарым- 
ский» Ф. К. Райфигерст се
товал:

— Работаем вслепую. Кто 
впереди, кто отстает, неиз
вестно. итоги соревнования 
не подводятся. В другие хо
зяйства за опытом не езди
ли, даже в соседнем отделе
нии своего совхоза не быва
ли, хотя формально наши 
отделения соревнуются.

Многие просчеты в сель
ском хозяйстве, да и в других 
отраслях, объясняются эко
номической неграмотностью. 
В районе неудовлетворитель
но организована экономиче
ская учеба, особенно в совхо
зах. А  -при экономически 
неграмотном хозяйствовании 
даже прогрессивная новая 
техника становится бичом 
для производства, в$дет к 
огромному перерасходу
средств и убыткам.

Делегаты правильно кри
тиковали за запущенность 
экономической работы рай
онное объединение совхозов 
(начальник В. А. Горн).

Рост техники в сельском 
хозяйстве вступает в проти
воречие с наличием кадров. 
Бюро областного комитета 
партии разработало целую 
систему мер по подготовке 
механизаторских кадров для 
села. Однако в хозяйствах 
района, за исключением сов
хоза «Пудинский», слабо ре
шается и эта проблема. 
Председатель исполкома рай
онного Совета Л. М. Егоров 
сказал, что в районе'не хвата
ет свыше 140 механизаторов. 
Создана сеть курсов по под
готовке трактористов и ком
байнеров. Однако в боль
шинстве хозяйств проведено 
лишь по 2— 3 занятия.

Наиболее острой для се
верного района остается 
проблема обеспечения об
щественного скота кормами. 
Как отмечали делегаты, 
здесь многое зависит от ор
ганизованности и дисципли
ны. Но к такому важному 
вопросу, как мелиорация зе
мель, следует привлечь вни
мание областных организа
ций.

По мнению директора сов
хоза «Старицынский» В. П. 
Князева и руководителей 
других хозяйств, мелиорация 
в районе совершенно в заго
не. У  мелиоративной органи
зации сменилось три назва
ния и четыре директора. А 
земли, раскорчеванные не
сколько лет назад, не окуль
турены, зарастают. Област
ное объединение «Союз- 
томскмелиорация» во главе с 
А. Е. Труновым забывает о 
качестве производимых ра
бот и не выполняет договор
ных обязательств перед сов
хозами северных районов, 
которые особенно нуждаются 
в пополнении пахотных зе
мель и культурных пастби
щах.

Конференция вскрыла 
серьезные недочеты в стиле 
работы райкома КПСС и его 
аппарата. Делегаты А. Д. 
Бибик, П. Т. Самойлов, Л. П. 
Кошкарев и другие говорили 
о том, что райком чрезмерно 
увлекается совещаниями и 
заседаниями, работники ап
парата не доходят до каждой 
первичной организации. В 
районе не распространяется 
опыт лучших парторганиза
ций и партийных групп. Не 
организована учеба партий
ного актива в цехах и парт
группах. Райком и его бюро 
слабо осуществляют провер
ку исполнения принимаемых 
решений.

Вновь избранный состав 
райкома безусловно примет 
меры по этим критическим 
замечаниям и, совершенст
вуя организаторскую и поли
тическую работу, сумеет по
высить активность первич
ных парторганизаций, моби
лизовать трудящихся района 
на досрочцое завершение 
плановых заданий и социали
стических обязательств в 
1974 году.

На конференции выступил 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем избран 
А. Г. Конюх, вторым — 
А. П. Алексеев, секретарем 
— Н. В. Кобелев.

Л. КОВРИЖНЫХ.

По следам наших выступлений

« СОВХОЗ ОДИН-ПОРЯДКИ РАЗНЫЕ»

СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ 
ЦЕХОВЫХ ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

На днях на Томском лесо
перевалочном комбинате 
прошел семинар секретарей 
цеховых парторганизаций. 
Заведующая общим отделом 
Ленинского райкома КПСС 
Н. И. Щенникова рассказала 
его участникам, как нужно 
вести партийное делопроиз
водство, как правильно офор
мить протокол общего пар
тийного собрания или засе
дания партбюро.

Особое внимание было об
ращено на работу с письма
ми трудящихся, на их про
хождение и принятие по ним 
мер.

Заместитель секретаря 
парткома комбината А. И. 
Астафьев говорил об оформ
лении документов при прие
ме в .партию, а секретарь 
парткома Б. А. Загоскин — 
о планировании работы цехо
вых партийных организаций.

ДОМУ-МУЗЕЮ В. И. ЛЕНИНА В УЛЬЯНОВСКЕ —  
50 ЛЕТ

УЛЬЯНОВСК. Ульяновскому Дому-музею В. И. Лени
на исполнилось 50 лет. За полвека в нем побывало бо
лее семи миллионов трудящихся нашей страны, зарубеж
ных гостей.

В декабре 1923 года в доме на бывшей Московской 
улице, где с 1878 по 1887 г. жила семья Ульяновых, был 
открыт историко-революционный музей имени В. И. Ле
нина. Позднее он был преобразован в мемориальный.

НА СНИМКЕ: Дом-музей В. И. Ленина в Ульяновске.
Фото Ю. Белозерова. (Фотохроника ТАСС).
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Пятилетка У з

Корреспонденция под таки м  
назван и ем , оп убликован н ая в 
наш ей га зе те  7 онтября 1973 
го д а , обсуж ден а на п ро изводст
венном совещ ании работников  
То гур сн о й  ф ерм ы  и сп е ц и али 
сто в  совхоза  «Т о гур ск и й » .

К а к  сообщ ил редакции на

ч альн и к  К о лп аш евского  уп р ав
ления сельсн ого  хо зяй ств а  
И. Н. Гур ье в , ф а к т ы , Изложен
ны е в корреспонденции, под
тв е р д и л и сь , при н и м аю тся ме
ры  для у стр ан е н и я  н едостат
ков.

На М аракси н ски й  ком плекс

направлен слесарем -наладчи- 
ком передовой м ехан и зато р  
П. Л а н г. На Тогурсно й  ферме 
отрем онтированы  авто п оилки  и 
пол, засте кл е н ы  о кн а . Обору
дован кр асн ы й  уго л о к . Одна из 
л уч ш и х  работниц  Т . А нисим ова 
назначена ф ур аж и р о м . Корма 
д о ставляю тся  без перебоев.

Коммунистическая партия 
и Советское правительство 
уделяют большое внимание 
развитию науки и высшего 
образования в стране. Это 
вновь __ продемонстрировало 
состоявшееся в 1973 году 
Всесоюзное совещание ра
ботников высшей школы. 
Совещание не только подве
ло итог деятельности выс
шей школы по выполнению 
решений XXIV съезда 
КПСС, но и.наметило новые 
рубежи ее развития, разра
ботало перспективный план 
совершенствования вузов
ского образования и науки.

Постоянная забота партии 
и правительства о вузах хо
рошо иллюстрируется на 
примере Томского; ордена 
Трудового Красного Знаме
ни медицинского института. 
Сегодня это- один из круп
нейших в стране медицин
ский институт с континген
том студентов 4.000 чело
век.. В вузе работает около 
50 профессоров и докторов 
наук, 61 процент преподава
телей имеют ученые сте- 
ни. Коллектив гордится тем, 
что из его стен вышли пер
вый президент Академии 
медицинских наук СССР 
академик Н. Н. Бурденко, 
нынешний президент акаде
мии, академик В. Д. Тима
ков, известные советские 
ученые академики А. Д. Ти- 
мофеевский, Л. Ф. Ларио
нов, Д. Д. Жданов, Н. В. 
Вершинин, А. Г. Савиных и 
многие др. В вузе выполнен 
ряд крупных исследований, 
отмеченных ранее государст
венными премиями и приз
нанных учеными многих 
стран. Это наша гордость, 
наши традиции, на которых 
воспитывается молодежь. Но 
вуз живет не только прош
лым. Ректорат много вни
мания уделяет вопросам 
дальнейшего строительства и 
развития института.

У  нас активно внедряются 
новые, прогрессивные фор
мы обучения студентов, по
вышается квалификация 
преподавателей, много сде
лано для укрепления трудо
вой дисциплины. На воору
жение* кафедр взяты клас
сы программированного обу
чения, внедряются межка

федральные программы, со
вершенствуется методиче
ская работа, улучшилась на
глядность преподавания. 
Только за годы текущей пя
тилетки на факультетах и в 
институтах повышения ква
лификации прошли обуче
ние более трети сотрудни
ков вуза. Абсолютная успе
ваемость студентов состав
ляет 97 — 98 процентов. 
Большой любовью и уваже
нием пользуются в студенче
ской среде лекторы академи
ки АМН СССР Д. Д. Ябло
ков и И. В. Торопцев, про
фессора Е. Д. Красик, Н. А. 
Удинцев, Ю. Н. Штейн- 
гардт, Г. И. Мендрива и др.

За последние годы нами 
проведена большая работа 
по координации научных ис
следований и их внутри- и 
межвузовскому комплексй- 
рованшб. Сейчас основные 
силы ученых сконцентриро
ваны для решения основных 
проблем. Это вопросы он
кологии; кардиологии. ин
фекционной патологии.
Большое научное и теорети
ческое значение имеют ра
боты наших ученых по изу
чению механизмов действия 
новых противоопухолевых 
препаратов и их побочных 
эффектов действия. Расши
ряются исследования проти
волучевых средств, разра
ботана серия кардиостиму
ляторов, применяемых при 
нарушениях ритма сердца и 
получивших международное 
признание. Фармакологами 
и химиками синтезированы,. 
выделены, изучены и внед
рены в практику новые сти
муляторы центральной нерв
ной системы (экстракт зо
лотого корня и родиолозид), 
противовоспалительное сред
ство — стампирин, противо
судорожные — бензобамил 
и др.

В клинике внутренних бсг=* 
лезней разработаны тесты 
по ранней диагностике и ле
чению ревматического пора
жения сердца. Разработаны 
и внедряются реабилитаци
онные программы для боль
ных психическими заболева
ниями и многое др.

Большим событием для 
вуза явилось присуждение 
академику Д. Д. Яблокову в 
1972 г. за монографию

«Бронхолегочные кровотече
ния» премии АМН СССР 
имени С: П. Боткина. В 
1973 г. дипломами Мини
стерства здравоохранения 
РСФСР отмечены моногра
фии академика И. В. Тороп- 
цева и профессора Е. Д. 
Гольдберга «Острейшая лу
чевая болезнь», а также 
профессора Б. М. Шершев- 
ского «Кровообращение в 
малом круге». Впервые в 
минувшем году вуз ' высту
пил участником ВДНХ, и 
группе' сотрудников были 
присуждены дипломы участ
ников выставки.

Значительно расширился 
объем хоздоговорных работ. 
В 1973 году (более 150 тыс. 
руб.) он почти в 3 раза пре
высил объем, ,1971 года и 
превышает .по сумме все, сде
ланное по хоздоговору в 8-й 
пятилетке. -

Активизировалась подго
товка научных кадров. Если 
за 7-ю пятилетку в институ
те подготовлено 3 докторов 
и 116 кандидатов наук, а в 
8-й — 24 доктора и' 145 
кандидатов наук, то за 3 
последних года текущей пя
тилетки защищено 19 док
торских и 100 кандидатских 
работ. Теперь ежегодно 70 
— 80 процентов аспирантов 
заканчивают срок обучения 
в вузе представлением,, и за- 

. щятой лг говетах выполнен
ных работ. *

Большим достижением мы 
Считаем- и то, что-средний 
возраст лиц, защищающих 
докторские диссертации, 
снизился до 37 —7.; 45 лет. 
Так, только в последнее 
время защищены докторские 
диссертации, авторами кото
рых являются молодые уче
ные доценты В. Кусков, 
В. Пекарский, А. Рыжов, 
Т. Поищеп, В. Рыбников и 
др. Наши ученые чаще вы-. 
ступают с докладами на рес
публиканских и всесоюзных 
съездах,, больше публикуют 
работ в центральной прессе 
и монографий. Например, в 
текущей пятилетке вышли в 
свет 20 монографий и 25 
сборников научных работ не 
только в местном издатель
стве, но и в издательствах 
«Медицина» и «Молодая 
гвардия». Теперь и на базе 
института чаще проводятся

республиканские и межву
зовские конференции и се
минары. Только в 1973 году 
их было 4.

Установлены творческие 
контакты с ведущими иссле
довательскими учреждения
ми страны — Институтом 
экспериментальной и клини
ческой онкологии АМН 
СССР, биофизики М3 СССР, 
медико-биологических про
блем М3 СССР, институтами 
СО АН СССР и АН Латвий
ской ССР и др. Взаимоотно
шения с ними строятся на 
условиях равноправного уча
стия в проводимых исследо
ваниях, при выполнении хоз
договорных работ и межву
зовских научных программ.

Улучшились контакты си
бирских вузов, особенно в 
связи с созданием Сибирско
го и Дальневосточного ре
гионального объединения 
медвузов, подчиненных Мин
здраву РСФСР, с центром в 
городе Томске. В рамках 
этого объединения прово
дится большая работа по 
координации и комплекси- 
рованию исследований, име
ющих значение для здраво
охранения Сибири и Даль
него Востока.

Ректорат много внимания 
уделяет перспективам разви
тия вуза, считая главными 
из них кадровый вопрос, 
расширение материально

-технической базы, развитее 
«актуальных научных на

правлений, совершенствова
ние учебной и идейно-вос
питательной работы.

В вузе готовят резерв на 
замещение должностей заве
дующих и доцентов кафедр. 
Значительно омолодился со
став руководителей кафедр, 
теперь средний возраст за
ведующего равен 51 году. 
За последние 5 лет на 15 из 
49 кафедр вуза ветеранов 
сменили молодые руководи
тели, с первых дней вклю
чившиеся в учебно^методи- 
ческую, научную и воспита
тельную работу. Высокими 
темпами будет осущест
вляться и подготовка науч
ных кадров. До конца пяти
летки мы подготовим еще 
12 Докторов и 60 кандидатов 
наук.

Неуклонно укрепляется 
материальная база вуза. Со
оружается первая очередь 
студенческого общежития 
на 1.070 мест, Один блок 
которого на 537 мест будет 
введен в 1974 году. Нынче 
приступим и к сооружению 
клинического корпуса на 
240 мест —- уже ведутся 
проектно-изыскательские ра
боты.

В прошлом году Вуз рас 
ширил прием на один из 
своих факультетов. Наш 
фармацевтический должен 
стать одним из крупнейших 
по профилю в медицинских 
вузах страны. По предложе
нию Минздрава РСФСР в 
институте планируется орга
низация и медико-биологи
ческого факультета. Это 
даст возможность готовить в 
Томске кадры для научно- 
исследовательских учрежде
ний Сибири, Урала и Даль
него Востока. Факультет бу-, ') 
дет готовить врачей-иссле- ' 
дозателей, врачей-инжене- 
ров. Организация такого 
факультета в условиях ме
дицинского института — де
ло новое, и мы рассчитыва
ем на большую помощь и 
творческие контакты с фи
зиками, математиками, хи
миками и другими специали
стами университета, поли
технического института и 
ТИАСУРа.

Говоря,,сргоднд , о . достиг
нутом и перспективах разви
тия, следует отметить, что 
мы хорошо знаем и свои не
достатки. В ряде случаев 
ректорат института мирится 
с застоем и затишьем в не
которых научных коллекти
вах, возглавляемых уважае
мыми и активными ' в прош
лом учеными. Не до конца 
используются возможности 
координации научных работ 
с техническими вузами Том
ска. Недостаточно активно 
внедряются результаты на
учных разработок в практи
ку здравоохранения. Пар- • 
тийная организация и ректо
рат настойчиво работают 
над устранением этих недо- , 
статков. .

Е. ГОЛЬДБЕРГ,
проректор по научной
работе Томского меди
цинского института, 

профессор.
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420 КИНУТ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОГО ТРУДА
В полтора раза увеличился 

объем производства за пос
ледние десять лет на Ураль
ском вагоностроительном за
воде, маркой которого отм е
чен каждый третий грузовой 
вагон на стальных магистра
лях страны. Это крупнейшее 
предприятие в отрасли. На 
18 километров вытянулись его 
конвейерные линии. Кроме 
того, в цехах действую т ты ся
чи единиц станочного, литей
ного, кузнечно-прессового и 
другого оборудования. Всю 
эту механическую громаду 
«врачует» и обеспечивает зап
частями ремонтный цех, чис
ленность рабочих которого за 
те ж е десять лет уменьши
лась в два раза.

В этом цехе трудится зубо- 
рез Г. А . Новожилов, который 
обслуж ивает шесть станков. В 
коллективе не помнят случая, 
чтобы он допустил брак. 
Сменное задание выполняет 
на 200 процентов. О днако го
сти, приезжающие за опытом, 
при первом знакомстве с его 
работой сомневаю тся: «Не
созданы ли для передовика 
«особые» условия?».

...Григорий Андреевич при
ходит на смену. Технические 
документы он получил и изу
чил ещ е накануне. Чертежи 
приколоты на специальной 
приставке к столу. Он вклю
чает станки. К этому моменту 
ему подвезли заготовки, уло
жили на удобные стеллажи. 
И нструмент в полном комп
лекте хранится на рабочем 
месте. В течение смены Ново
жилову ещ е не один раз под

возят заготовки, забирают го
товые детали, убирают отхо
ды — металлическую  струж ку, 
меняют на станках масло, по
даю т для них эмульсию , необ
ходимые приспособления. Все 
420 минут смены Новожилов 
занят только производитель
ным трудом . Не останавливая 
станки, он передает их свое
му молодому напарнику Вла
димиру Суслопарову. Показа
тели труда у Владимира столь 
же высокие.

—  При наших условиях, — 
говорит опытный мастер, — 
новички быстро поднимаются 
на уровень высшей квалифи
кации и производительности.

Что ж е это за условия? С оз
даны они не для отдельных , 
мастеров своего дела. Среди 
основных рабочих цеха каж
дый четвертый — станочник, 
каждый пятый имеет личное 
клеймо, все без исключения 
владею т несколькими профес
сиями. У  каждого есть воз
можность отдавать все 420 
минут производительному тру
д у . Это цель новой системы 
организации труда, которая 
внедряется на Уралвагонзаво
д е . Называется она —  плано
во-предупредительное обслу
живание рабочих мест 
(ППОРМ ).

В машиностроении и метал
лообработке пятилетним пла
ном предусмотрено увели
чить выпуск продукции в 1,7 
раза, причем в основном за 
счет повышения производи
тельности труда, которая 
должна возрасти в 1,5 —  1,8 
раза. Большим резервом этого

является экономия времени. 
О днако анализ, проведенный 
на многих предприятиях маши
ностроения, показал, что рабо
чие основных профессий от 
тридцати до шестидесяти ми
нут тратят непроизводитель
но: на вспомогательные опе
рации —  получение инстру
мента, заготовок, заточку рез
цов, сдачу готовой продукции 
и т. д . Эти потери считались 
закономерными и потому не
избежными. Уральские ваго
ностроители в числе первых 
начали массовую «мобилиза
цию» тех самых минут, кото
рые «неизбежно» терялись.

Возглавили внедрение
ППОРМ  специалисты отдела 
НОТ, инженеры С . Черемкин, 
В. Ветошкин, В. Ю нкина,
А . Гузенко. Эта работа ведет
ся строго по плану, в котором 
предусм отрена очередность 
мероприятий и затрат, указа
ны сроки исполнения и ответ
ственные лица. Утвержденный 
приказом директора план име
ет силу закона. Ремонтно-ме
ханический цех явился экспе
риментальным участком, где 
внедряли, изучали, совершен
ствовали новые формы орга
низации тр уда , отрабатывали 
сами процессы внедрения 
ППОРМ.

Внедрение шло в два этапа. 
Сначала спроектировали и из
готовили оснастку рабочих 
м ест— те самые удобные ящи
ки для инструмента, столики- 
стеллажи для заготовок и го
товой продукции, доски для 
чертежей. Затем  усоверш енст
вовали транспортные системы 
—  краны и самоходные те

лежки, продумали «марш ру
ты» их движения.

Распределитель (ввели та
кую должность в цехе) и двое 
транспортировщиков обеспе
чивают теперь станочников 
всем необходимым, следят за 
своевременной уборкой
струж ки , отвозят готовые д е
тали на участок контроля, по
том на склад.

Тяжелые инструменты —  
шлифовальные машинки,
штампы — хранятся прямо в 
цехе на специальных вращаю
щихся стеллаж ах. Сделаны 
ещ е межоперационные те
лежки, где складывают дета
ли, которые потребуют даль
нейшей обработки. Они не 
скапливаются и не мешают 
на рабочих местах. Принцип 
всех, подготовительных мер —  
обеспечить комплексный ха
рактер обслуживания, макси
мально освободить рабочих от 
вспомогательных операций.

Второй этап внедрения 
ППОРМ  обеспечит его глав
ные принципы — плановость и 
предупредительность обслу
живания. Самая великолепная 
оргоснастха не даст эф ф екта , 
если рабочий не получит во
время задание и необходимые 
материалы. Наиболее рацио
нальной вагоностроители счи
таю т схем у планирования, 

.внедренную  в ремонтно-меха
ническом цехе.

Все заказы  сначала поступа
ют в планово-распределитель
ное бю ро, где определяю т 
очередность их исполнения. 
Потом их передаю т в техни
ческое бюро. Здесь составля
ются на каж дую  деталь техно

логические ведомости с указа
нием необходимых марок и 
профилей металла и возвра
щаются снова в планово-рас
пределительное бюро. Каждый 
день работники бюро получа
ют с заводского информаци
онно-вычислительного центра 
сообщение об имеющемся 
металле. С учетом данных 
центра ведомости направля
ю т в заготовительный участок. 
На каждую  деталь там дела
ют заготовки и в специальном 
извещении указываю т, где , на 
каком стеллаже,' под каким 
номером они уложены. Толь
ко теперь диспетчер выдает 
м астеру задание. Д елается это 
накануне.

Сдав смену, станочники со
бираются у  мастера, получают 
всю техническую докум ента
цию, знакомятся с ней. Вм е
сте с распределителем мастер 
составляет график обслужива
ния станочников и оборудова
ния. Утром без каких-либо 
неясностей все приступают к 
работе.

Новая система дает не толь
ко значительный рост произ
водительности труда. Она соз
дает и в коллективе благо
приятную, спокойную атмос
ф ер у. И поэтому приносит 
более полное удовлетворение 
трудом . При таких условиях 
закономерно, что в коллекти
ве практически нет текучести 
кадров.

Сейчас на заводе ППОРМ 
внедряется в 13 крупных це- 
хах.

С . КРЫЛОВА,
корр. ТАСС.

Нижний Тагил.

ГЧ

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ

П о ч е м у  н е д о в о л е н  Г О С Т
Г О С С Т А Н Д А Р Т  С С С Р  О К А Ч Е С Т В Е  Б Ы Т О В О Й  М Е Б Е Л И ,  
В Ы П У С К А Е М О Й  П Р  Е Д П Р И Я Т И Я М И  М И Н А Е  СП Р О М А

Почти на 160 предприя
тиях деревообрабатывающей 
промышленности побывали 
представители Государст
венного надзора. По пору
чению Госстандарта СССР 
они проверили, соответству
ет ли бытовая мебель требо
ваниям действующих ГОСТов 
и технических условий. До
клад экспертов обсуждался 
на заседании коллегии Мин
леспрома СССР. В обсуж
дении доклада участвовали 
заместители министров со
юзных республик, руководи
тели многих производствен
ных объединений, пред
приятий, научно-исследова-' 
тельских организаций.

Мебель не случайно по
пала в поле зрения Государ
ственного надзора — одной 
из важнейших служб коми
тета стандартов. В стране,

которая за девятое пятиле
тие наметила построить жи
лые дома общей площадью 
518,5 миллиона квадратных 
метров, потребность в дива
нах, стульях, креслах, сто
лах, платяных и книжных 
шкафах, кроватях, серван
тах колоссальна.

Часть этой потребности 
удовлетворяется импортом 
из европейских социалисти
ческих стран. Большинство 
покупателей приобретает ме
бель отечественного произ
водства, на развитие и со
вершенствование которого 
выделяются огромные сред
ства, материальные и трудо
вые ресурсы. В 1975 году 
намечено выпустить на 
4.633 миллиона рублей., ме
бели. Для сравнения на
помним, что в последнем 
году восьмой пятилетки та

кой продукции изготовлено 
на 2.805 миллионов рублей. 
К подобному росту произ
водства нельзя относиться 
без уважения.

За минувшие три года 
предприятия Минлеспрома 
СССР — на их долю прихо
дится-80 процентов произ
водства мебели — немало 
сделали для увеличения вы
пуска продукции, расшире
ния ассортимента изделий. 
Однако на некоторых ком
бинатах и фабриках при 
этом стали пренебрегать 
требованиями Государствен
ных стандартов — норма
тивных документов, содер
жащих требования к каче
ству. Эксперты Госнадзора 
утверждают, что на боль
шинстве предприятий ме
бель выпускают с наруше
нием требований ГОСТов по

влажности, шероховатости 
поверхностей, прочности 
склеивания щитовых дета
лей, к толщине и блеску ла
кового покрытия, не соблю
даются функциональные раз
меры. Причина — грубые 
нарушения технологической 
дисциплины.

Эти и другие претензии к 
качеству предъявлены фир
мам «Казбек», «Башкирия», 
«Дон», «Терек», Томскому, 
Омскому, Ульяновскому, 
Березовскому, Полтавскому, 
Донецкому, Бакинскому 
комбинатам, ряду других 
предприятий РСФСР, Ук
раины, Белоруссии, Казах
стана и Азербайджана. На 
некоторых из них пришлось 
забраковать всю проверен
ную мебель.

Среди «других» в докла
де экспертов значится киев

ская экспериментальная Mej 
„бельная фабрика. Претензий 
к качеству ее продукции, 
что называется, полный воз. 
Установлено, ’ в частности, 
что поверхности щитов бло
ков набора мебели здесь 
шлифуются плохо. На мно
гих деталях обнаружено так 
называемое проседание ла
ка. Это — результат нару
шения технологии. А  фабри
ка междх тем имела сотни 
сэкономленных килограммов 
полировочной пасты, воско
вого полировочного состава, 
шкурки.

Но ведь соревнование за 
экономию сырья и материа
лов ничего общего не имеет 
с нарушениями технологи
ческой дисциплины!

Нельзя сказать, что экс
перты Госнадзора обруши
лись на предприятия ме

бельной промышленности 
как снег на голову. Лабора
тории Госнадзора в первой 
половине прошлого года 
многим предприятиям запре
щали реализацию продук
ции. Более семидесяти ком
бинатам и фабрикам приш
лось, что называется, раско
шеливаться: за пренебреже
ние требованиями 
тов из их отчетов о выпол
нении планов исключены 
крупные суммы денег. Та
кие экономические санкции 
должны были насторожить 
руководителей мебельной 
промышленности. И вот те
перь коллегия Минлеспро
ма СССР признала претен
зии Госнадзора справедли
выми и приняла решение, 
направленное на устранение 
выявленных недостатков.

Важно отметить, что ор
ганизации Госстандарта
СССР окажут мебельной 
промышленности практиче
скую помощь в разработке 
и внедрении комплексного и 
системного решения вопро
сов повышения качества,

Госстандарт СССР решил 
также пересмотреть в соот
ветствии с современными 
требованиями нормативно-^

технические документы, ре
гламентирующие качество 
материалов, инструмента, 
оборудования и комплек
тующих изделий для мебель
ной промышленности.

-Выполнением решений 
'коллегии Минлеспрома и 
Госстандарта СССР уже 
занялись руководители хо- 

стандар-^ зяйственных и исследовав 
тельских организации. К 
этой работе будут привлече
ны непосредственные уча
стники производства — ра
бочие и специалисты пред
приятий.

Страна вступила в четвер
тый год пятилетки. В тече
ние 1974 года в городах и 
селах Родины намечено по
строить жилые дома общей 
площадью более 110 мил
лионов квадратных метров̂ . 
Миллионы советских людей 
станут новоселами. Едва по
лучив ключи от новой квар
тиры, многие из них отпра
вятся в магазины, чтобы 
приобрести современную ме
бель. Пусть она, эта мебель, 
радует каждого покупателя. 
Пусть она отвечает требова
ниям стандартов.

В. ЧЕНСКИХ, 
корр. ТАСС.

I rs ген 1В»

S H E О О Б Щ Е Н И Я рубежа Л И К В И Д И Р У Ю Т  
ЗАВОЕВАНИЯ ТРУДЯЩИХСЯ

ВСЕИНДИЙСКИЙ ФОРУМ
ХАЙДАРАБАД, 7 янва

ря. (ТАСС ).. Многотысячным 
митингом завершилась здесь1 
национальная конференция 
«За мир, безопасность и 
сотрудничество».

Всеиндийский форум сто
ронников мира обсудил на
сущные задачи укрепления 
единства всех прогрессив
ных и демократических сил 
страны в борьбе за мир и 
международное сотрудниче
ство, за ускорение социаль
ного прогресса в интересах 
широких масс индийского 
народа.

Красной нитью в выступ
лениях делегатов проходила 
мысль о непреходящем зна
чении визита в Индию Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева. В 
результате успешного пре
творения в жизнь Програм
мы мира, принятой XXIV 
съездом КПСС и поддер
жанной всеми прогрессивны
ми силами на земле, подчер
кивалось в выступлениях, 
создались новые благопри
ятные условия для укрепле
ния международного мира и 
безопасности.

т а  с  —Н  у  э  в  
г о р о д  д р у ж б ы

января, 
Кия-P.

ГАВАНА, 7
Спец. корр. ТАСС 
зев передает:

Большая стройка в Нуэ- 
витасе — стремительно ' ра
стущем новом промышлен
ном’ центре в северной части 
провинции Камагуэй — один 
из самых ярких примеров 
плодотворного сотрудниче
ства Советского Союза я 
Кубы.

Строительство большого 
завода химических удобре
ний ведется здесь полным 
Ходом со второй половины 
1970 года. . К концу июля 
нынешнего года намечается 
завершение строительно- 
монтажных работ, с начала 
1975 года — ввод пред
приятия в промышленную 
эксплуатацию. Советский 
Союз разработал проект за
вода и поставил необходи
мое оборудование. Сырье 
для него также будет по
ставляться из СССР.

Химический завод в Нуэ- 
витасе, который после до
стижения проектной мощно
сти будет производить 200 
тысяч тонн аммиачной се
литры и 35 тысяч тонн мо
чевины в год, призван сыг
рать большую роль, в эконо
мике республики. Его про
дукция позволит значитель

но увеличить урожайность 
сахарного тростника и все
го за несколько лет окупит 
затраты на строительство.
... Этот, завод вместе-с неко
торыми другими новострой
ками последних лет изменил 
облик Нуэвитаса, бывшего 
до революции небольшим 
городком в одной из самых 
отсталых провинций респуб
лики. Теперь его население 
в короткий срок выросло 
более чем в полтора раза, 
город превратился в центр 
большого индустриального 
комплекса.

На строительстве завода 
химических удобрений сей
час трудится большая груп
па советских специалистов, 
оказывающих содействие ку
бинским товарищам в мон
таже оборудования, в под
готовке квалифицированного 
персонала. Их труд получа
ет самую высокую оценку 
кубинских друзей. «Мы ис
кренне благодарны совет
ским людям за помощь», — 
говорят работники завода. 
Нуэвитас называют городом 
дружбы, символом плодо
творного сотрудничества 
обеих стран во имя торже
ства общих идеалов социа
лизма и коммунизма.

В з р ы в  у  з д а н и я  ЦК Компартии
НЬЮ-ЙОРК, 7 января. 

(ТАСС). У здания Централь
ного Комитета Компартии 
СШ А была взорвана зажига
тельная бомба. Зданию нане
сен значительный ущерб. По 
счастливой случайности ни
кто не пострадал. Как это

было уже не раз. полиция 
не приняла необходимых мер 
по розыску преступников, ог
раничившись заявлением, 
что взрыв бомбы — «дело 
рук неизвестных террори
стов».

НАСТУПЛЕНИЕ НА ЖИЗНЕННЫЕ ИНТЕРЕСЫ
ЛОНДОН, 7 января. 

(ТАСС). Армия безработных 
перешагнула миллионный 
рубеж, повышены цены бо
лее чем на 200 видов про
дуктов питания, сотни тысяч 
рабочих получили урезанную 
заработную плату — таковы 
некоторые результаты
первой трехдневной рабочей 
недели в Англии.

Перевод промышленности 
на трехдневную рабочую не 
делю расценивается демокра
тической общественностью 
Англии как самое жестокое 
за последние годы наступле 
яие правящего класса на 
жизненные интересы трудя
щихся, в результате которо 
го заработная плата будет 
урезана на 40 процентов.

П р о в о к а ц и и  
прекращаютсяне

НЬЮ-ЙОРК, 8 января. 
(ТАСС). Согласно донесе
ниям патрулей чрезвычай
ных сил и наблюдателей 
ООН на Ближнем Востоке, 

и 5 января положение на 
линиях прекращения огня 
оставалось напряженным. 
Израильские войска неодно
кратно подвергали артилле
рийскому и минометному об
стрелу сирийские и египет
ские позиции. В частности, 

января в районе Суэца 
израильтяне спровоцировали 
перестрелку, которая продол
жалась свыше 2 часов. Близ 
границы между Израилем и 
Ливаном было отмечено пе
редвижение израильских 
войск.

Наблюдатели ООН зареги
стрировали, ЦбР1ф.Ф?'к0 втор
жений израильских военных 
самолетов в воздушное про
странство Сирии, Египта и 
Ливана.

Как отмечается в донесе
ниях, только после энергич
ного вмешательства предста
вителей ООН возобновились 
поставки продовольствия и 
и других невоенных материа
лов через израильские по
зиции в город Суэц и в рай
он расположения третьей 
египетской армии на восточ
ном берегу Суэцкого кана
ла.

БУЭНОС-АЙРЕС, 8 янва
ря. (ТАСС). Как сообщает 
аргентинская газета «Ноти- 
сиас», руководство чилий
ской корпорации промыш
ленного развития объявило о 
возвращении прежним вла
дельцам всех иностранных и 
частных банков, национали
зированных Народным прави
тельством. Иностранные бан
киры и местная олигархия с 
ликованием встретили это 
решение. В Чили вновь бу
дут действовать филиалы 
американских банков, а так
же банки чилийских финан
совых магнатов.

Представитель хунты 
Ф. Ленис заявил о готовно
сти военной хунты предо
ставить широкие гарантии 
иностранным вкладчикам ка
питалов. Он сообщил также, 
что в ближайшее время 
прежним хозяевам. будут пе

реданы крупнейшие тек
стильные' предприятия, — 
«Ярур», «Сумар», «Ирмас», 
«Текстиль нрогресо».

Экономическая политика 
военного режима вызывает 
растущее возмущение не 
только рабочих и служащих, 
но и мелкой и средней бур
жуазии. Введение «свобод
ных цен» привело к тому, что 
стоимость некоторых продук
тов питания и товаров первой 
необходимости повысилась в 
10— 18 раз. Реальная зара
ботная плата трудящихся 
неуклонно падает. Мясо, мас
ло и молоко стали «предме
тами роскоши» для сотен 
тысяч чилийских семей.

Несмотря на запрещение 
стачечной борьбы, трудящие
ся Чили активно выступают 
в защиту своих прав, за вос
становление демократиче
ских свобод.

УСПЕШНАЯ КАМПАНИЯ
РИМ, 7 января. (ТАСС). 

190 миллионов лир — таков 
первый итог успешно развер
нувшейся по всей стране

кампании 1974 года по сбо
ру средств в фонд газеты 
Итальянской коммунистиче
ской партии «Унита».

С Е К Р Е Т Н Ы Е  БЕ СЕ ДЫ
БОНН, 7 января. (ТАСС). 

Как здесь стало известно, в 
конце декабря во Франкфур
те-на-Майне (Ф РГ) состоя
лись секретные беседы меж
ду ведущими политиками 
христианско - демократи ч е- 
ского союза и неонацистской 
национал - демократической 
партии. На тайной встрече 
«единомышленников» речь 
шла о составлении «черных 
списков» коммунистов, со

циал-демократов, членов 
профсоюзов и других демо
кратических организаций. 
Представителя ХДС призы
вали неонацистских лидеров 
делать все, чтобы’ добиться 
запрета Германской компар
тии.

Реакционные силы затева
ют новую кампанию против 
демократических сил ФРГ," 
подчеркивает в этой связи 
газета «Унзере цайт».

Торговцы паданцами
ПРАГА, 8 января. 

(ТАСС). «Торговцы падан
цами» — под таким заго
ловком газета «Руде право» 
Публикует комментарий, в 
котором говорится:

Солженицын издал на За
паде свой новый антисовет
ский пасквиль, названный 
«Архипелаг Гулаг». В нем 
утверждается, что царский 
режим был якобы «либе
ральным», а гитлеровцы 
«снисходительны» и «мило
стивы», что,. дескать, Ста
линградскую битву Совет
ская Армия выиграла благо
даря использованию штраф
ных батальонов, сформиро
ванных из противников со
ветского режима, и тому по
добный вздор.

Буржуазные газеты взя
лись за пропагандирование 
этого пасквиля. Все это бы
ло, не случайностью перед 
новым годом, когда весь мир 
анализировал свои активы 
и пассивы. Что касается ак
тивов, то они явно переве
шивают благодаря успехам 
социалистического содруже
ства, и прежде всего Совет
ского Союза, его усилиям

сделать необратимым про
цесс разрядки напряженно
сти.

Капиталистическое обще
ство, подводя свой баланс, 
пишет далее газета, могло 
противопоставить этому
лишь новые экономические 
трудности, попрание основ
ных человеческих свобод, 
поддержку убийц лучших 
сыновей чилийского народа, 
молчаливое согласие с прес
ледованием демократов в 
Греции и поддержку южно
африканских расистов.

Ангикоммунистич е с к и е 
центры имели солженнцын- 
ское «творение» в своем 
распоряжении уже болёе по
лугола, продолжает «Руде 
право», однако опубликова
но оно было именно в эти 
дни, когда мы вновь стали 
свидетелями ряда высказы
ваний некоторых буржуаз
ных политических и военных 
деятелей, которые призы
вают к дальнейшей гонке 
вооружений, сеют недоверие 
к политике социалистиче
ских стран, хотят подорвать 
достигнутое в мире взаимо
понимание и вернуть мир 
назад от разрядки напря-

вой-женнбсти к «холодной 
не».

Всем им пришлась весьма 
по душе антисоветская кле
вета Солженицына. Она 
пришлась кстати тем силам, 
которые выступают против 
мирного сотрудничества с 
Советским Союзом.

Разрядка напряженности 
и мирное сосуществование 
не имеют ничего общего с 
вмешательством во внутрен
ние дела, пишет далее газе
та. Если речь идет о мирном 
будущем всего мира, то раз
ве мир необходим только 
социалистическим странам? 
Заинтересованность в мире 
присуща всем народам, всем 
людям, которые стремятся к 
взаимовыгодному сотрудни
честву.

Буржуазная пропаганда 
сейчас уже не может откры
то выступать против, идей 
мирного сосуществования, 
поэтому она берет к себе на 
службу клеветников.

Усилия подобного рода 
едва ли могут принести ожи
даемые ими результаты, 
тем более что мировой об
щественности подсовывают
ся обыкновенные гнилушки 
и паданцы.

Иностранная печать о положении в Китае
Иностранная печать про

должает комментировать 
недавние перестановки в 
высшем командовании ки
тайской армии. Политиче
ские обозреватели высказы
вают различные предположе
ния о мотивах перемещений, 
поскольку в сегодняшнем 
Китае все важные политике- 
ские и особенно военные ме
роприятия проводятся в ус
ловиях строгой секретности. 
Однако большинство обозре
вателей сходятся во мнении, 
что нынешняя перестановка 
военных вызвана политиче
скими соображениями, и 
прежде всего продолжаю
щейся фракционной борьбой 
в пекинском руководстве.

Лондонская «Таймс» в 
связи с этим пишет: «Никто 
не может рассматривать 
реорганизацию в высшем 
военном руководстве Китая 
как изменение, обусловлен
ное военной необходимо
стью. Ясно, что все связано 
с политической напряженно
стью. Газета считает, что эта 
напряженность затрагивает 
в "первую очередь верхушку 
китайского руководства.

По мнению агентства Ас- 
сошиэйтед.. Пресс, нынешняя 
невиданная по своим мас
штабам с 1969 года реорга
низация региональных ко
мандований 'произведена по

инициативе Мао Цзэ-дуна и 
его близкого окружения, 
включая заместителя пред
седателя военного совета 
ЦК КПК Е Цзянь-ина, кото
рые сейчас фактически дер
жат в своих руках политиче
скую, административную и 
военную власть в стране. 
Агентство при этом отмеча
ет, что в стране появились 
так называемые новые оп
портунисты, которых имену
ют «прагматиками». Они, по 
словам агентства, имеют 
собственные соображения на
счет того, как надо управ
лять страной.

В связи с этим Ассошиэй- 
тед Пресс подчеркивает, что 
начиная с середины 50-х го

дов было «раскрыто четыре 
крупных заговора против 
Мао Цзэ-дуна» и недоволь
ство, накопившееся среди 
его противников, не угасло 
и продолжает существовать. 
Они, по словам агентства, со
хранились в вооруженных 
силах, что делает необходи
мым бдительное, наблюдение 
за офицерским корпусом.

Подтверждение этой мыс
ли можно найти в самой пе
кинской прессе. «Жэньминь 
жибао» недавно рассказала о 
работе партийного комитета 
одного из полков пекинского 
гарнизона «в области разоб
лачения происков единомыш
ленников. Линь, Бяо в пол
ку». По мнению иностранной

Ювелирные операции органа слуха, этого удивительно 
хрупкого механизма, успешно проводит с помощью мик
роскопа и тончайших хирургических инструментов член- 
корреспондент Академии медицинских наук СССР про
фессор Игорь Солдатов, возглавляющий клинику отори
ноларингологии Куйбышевского медицинского института 
имени Д. И. Ульянова. Для восстановления слуха Игорь 
Солдатов использует протезы собственной конструкции, 
которые он изготавливает из синтетических материалов и 
хряща. В клинике института впервые стали проводиться 
изучения ушного шума с помощью специальной электро
акустической аппаратуры, позволяющей определить его 
частотный спектр и интенсивность, что значительно об
легчает диагностику заболеваний.

НА СНИМКЕ: Игорь Солдатов готовит протез для оче
редной слуховосстанавлнвающей операции. Всего им про
ведено более трех тысяч операций на органах слуха.

Фоуо Ю. Евскжова. АПН.

итаяяднавииищ и ш й и

На Александровском рыбокомбинате хороших успехов 
в социалистическом соревновании добивается бригада 
коптильщиц, которой руководит Прасковья Петровна Ко- 
лотовкина. Ее трудовой стаж на предприятии почти пят
надцать лет. За это время своей профессии она обучила 
многих учениц, которые и сейчас работают вместе с ней.

Фото Е. Лисицына.

Из почты «Клуба 
боевой славы»

И М Е Н Е М
Г Е Р О Я
СИБИРЯКА

Это было 30 лет назад.
В ноябрьские дни 1943 года 
советские войска, успешно 
форсировав Днепр и Сож, 
повели стремительное на
ступление по освобождению 
белорусской земли от немец
ко-фашистских захватчиков 
на Гомелыцине.

Особенно жестокие бои 
развернулись на подступах к 
городу Речица. Противник 
всеми силами стремился 
удержать этот важный опор
ный пункт и не допустить 
продвижения наших частей, 
стремившихся окружить го
мельскую немецкую группи
ровку..

Артиллеристы 89-и гау
бичной артиллерийской
бригады получили задачу 
занять боевые.порядки на 
участке Смогорин-Романовка 
и своими. активными дейст
виями помочь воинам* 69-й 
Севекой. . стрелковой диви
зии, наступавшей на.Речицу.

Противник сосредоточил, 
на этом'участке значитель
ные силы пехоты и при под
держке артиллерии и танков 
начал , контратаковать наши 
позиции.

Опытному офицеру-артил- 
леристу , Феоктисту Трифо
нову приказано из наблюда
тельного пункта руководить 
боевыми действиями батарей 
и отражать все контратаки 
противника.

Упорные бои продолжа
лись, в течение двух суток. 
Фашисты предпринимали 
ожесточенные контратаки. 
Группы автоматчиков не 
раз вплотную подходили к 
НП брцгады, но под воздей
ствием плотного огня совет
ских артйллеристов откаты
вались назад с большими 
потерями. • Храбро сража
лись- разведчики, связисты 
старший сержант Медведев, 
рядовой Хлуднев и многие 
другие воины, руководимые 
смелыми офицерами — ка
питаном Мироновым, стар
шим ’лейтенантом Трифоно
вым и лейтенантом Полосу
хиным. .

Все меньше и меньше ста
новилось бойцов на НП. И 
когда немцы перешли в 
очередную контратаку, стар
ший лейтенант Ф. Трифонов, 
видя, что немцы окружают 
НП полукольцом, вызвал 
огонь наших батарей на се
бя.

Наступавшие не выдержа
ли мощного удара. Многие 
из них навсегда остались ле
жать у НП, так и не захва
тив его, остальные отступи
ли.

Но погиб * смертью храб
рых и отважный артилле
рист-сибиряк из г. Колпаше- 
ва Ф. А. Трифонов. Бойцы- 
артиллеристы на могиле 
своего, командира дали клят
ву отомстить врагу.

За мужество и отвагу, 
проявленные в боях с немец
ко-фашистскими захватчика
ми на священной белорус
ской земле. Указом Прези
диума Верховного Совета 
СССР от 24 декабря 1943 
года старшему лейтенанту 
Трифонову Феоктисту Анд
реевичу посмертно присвое
но звание Героя Советского 
Союза.

...Трудящиеся белорусско
го города Речицы и района 
свято чтут память славных 
сынов Отечества, павших в 
боях за его свободу и неза
висимость. Одна из улиц го
рода Речицы названа име
нем героя, а на доме №  50 
установлена мемориальная 
доска. В городском саду на 
могиле Ф. А. Трифонова 
всегда венки, цветы. Пио
нерская дружина одной из 
средних школ города носит 
его имя.

А. МАРЧЕНКО, 
подполковник запаса, 
председатель Речицно- 
го городского Совета 

ветеранов войны. 
Гомельская область.

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
М О Л О Д О Г О

Н ВОСПИТАНИЕ 
П О К О Л Е Н И Я

печати, борьба против тех, 
кто недоволен политикой 
маоистов, прикрывается 
борьбой против «сторонников 
Линь Бяо» как в армии, так 
и в обществе.

Печать яе исключает и то
го, что нынешняя перетасов-: 
ка в китайской армии была 
обусловлена также стремле
нием урезать власть воен
ных, которые во время и 
после «культурной револю
ции» стали «единовластны
ми правителями» в провин
циях. Французская «Насьоя» 
замечает, что объявленные 
перемещения в военных ок
ругах Китая, вероятно, выз
ваны чересчур сильным 
влиянием, которого добились 
на протяжений ряда лет 
командующие округами.

(ТАОС, 7 января).

В Москве 7 января откры
лась Всероссийская научно- 

j методическая конференция 
| по вопросам участия общест
венности в коммунистиче
ском воспитании учащихся 

| общеобразовательных школ. 
Она организована по инициа
тиве Совета Министров 
РСФСР, ВЦСПС, ЦК 
ВЛКСМ, президиума Акаде- 

I мни педагогических наук 
СССР.

В конференции участвуют 
преподаватели, передовики 
производства, ученые, дея
тели культуры и искусства, 
представители партийных,

[ профсоюзных и комсомоль
ских организаций.

Министр просвещения 
РСФСР А. И. Данилов отме
тил важную роль педагоги
ческих коллективов и орга
нов народного образования в 

1 деле укрепления связи шко

лы с жизнью. Одной из наи
более действенных и хорошо 
зарекомендовавших себя 
форм участия общественно
сти в воспитании учащихся, 
сказал министр, является 
шефство трудовых коллекти
вов над школой.

Министр привел конкрет
ные примеры работы кол
лективов предприятий, уч
реждений, колхозов и совхо
зов из Московской, Сверд
ловской, Вологодской, Смо
ленской, Ростовской, Ом
ской, Волгоградской и дру
гих областей Российской Фе
дерации, которые вносят 
большой вклад в подготовку 
советского юношества к со
знательному выбору жизнен
ного пути.

Подобная работа, отметил 
министр, является подтверж
дением слов Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари-

Т

ща Л. И. Брежнева о пра
вильной и своевременной 
профеосивнальной ориента
ции юношей и девушек, вос
питании у молодого поколе
ния глубокого, уважительно
го отношения к трудовой дея
тельности на заводе и фабри
ке, на ферме я в поле.

В заключение. А. И. Да
нилов выразил уверенность, 
что конференция обобщит 
опыт совместной работы шко
лы и общественности и будет 
во многом содействовать 
улучшению воспитания уча
щихся общеобразовательных 
школ РСФСР в соответствии 
с требованиями XXIV съезда 
КПСС.

С докладами выступили 
также секретарь ВЦСПС 
Л. А. вемлянникова, секре
тарь ЦК ВЛКСМ 3. ,Г. Но
вожилова, другие участники 
|КОнферещии.

(ТАОС).

%
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Репортаж В сельском книжном
Двери этого магазина от

крыты с утра до позднего 
вечера. Здесь можно встре
тить и убеленного 'сединой 
пенсионера, и домохозяйку, 
и командированного, и 
школьника. Всех их влечет 
сюда большая любовь к кни
ге. Покупателей приветливо 
встречают, .заведующая ма
газином Э. П. Кириченко и 
продавец В. А. Бункина.

...Вот в торговый зал во
шли трое, одетые по-поход- 
ному.

— Эда Павловна! Подбе

рите нам интересные но
винки. Летим на буровую,
— просят нефтеразведчи- 
ки.

Вместе с покупателями 
Э. П. Кириченко подходит к 
полкам. Предлагает одно, 
второе издание. Парни ухо
дят довольные. У каждого 
в руках по три книги.

—- Нужен учебник «Осно
вы экономических знаний»,
— это — пропагандисты, 
приехавшие в райцентр на 
семинар.

— Пожалуйста, подбирай

те все, что нужно, — пока- 
1 зав на полку с политиче
ской литературой, предлага
ет Э. П. Кириченко.

Группа школьников спо
рит, какую лучше подарить 
книгу учительнице в ее день 
рождения. Эда Павловна до
стает с полки том произве
дений Маяковского. Уцените 
довольны.

В это время продавец Ва
лентина Ивановна звонит по 
телефону.

— Геннадий , Антонович, 
пришел очередной том сочи

нений Федина. Будет время, 
зайдите...

Так проходит обычный ра
бочий день сельского книж
ного магазина. Гордостью 
его работников является 
картотека подписных изда
ний. Их больше 150. А  кто 
числится в активных под
писчиках?

— Таких немало, -— го-, 
ворнт ‘Э. П. Кириченко. —■ 
Возьмем, к примеру, главно
го геолога Каргасокской 
нефтеразведочной экспеди
ции т. Виджакова. Он выпи

сывает несколько изданий. 
Работник Обского сплавуча- 
стка т. Сыркин — подпис
чик «Истории КПСС», И. К. 
Высоцкий, начальник Васю- 
ганской экспедиции, получа
ет «Библиотеку всемирной 
литературы». Спрос на кни
ги сейчас настолько возрос, 
что мы не можем удовлетво
рить всех желающих подпи
саться на периодические из
дания.

Больше двадцати лет от
дала пропаганде книги 
Э. П. Кириченко. Она хоро
шо знает запросы читателей. 
Редко случается, что посети
тель уйдет из магазина с пу
стыми рчками.

Т. КУРИЛОВИЧ. 
пос. Каргасок.

Д Н Е В Н И К

И С К У С С Т В р а з м ы ш л е н и я
О „ СВОРНОЙ“  ПРОГРАММЕ
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ОТЧЕТНЫЙ 1 
КОНЦЕРТ 

Б. ШУЛЬГИНА
В канун Нового года по об

ластному телевидению состо
ялся отчетный концерт том
ского композитора Бориса 
Ш ульгина.

Интересно выступила На
деж да Сергеева —  исполни
тельница русских народных 
песен —: с одной из первых 
творческих работ автора: пес
ней «Как за Обью-рекой». 
Преподаватели Томского м у
зыкального училища Татьяна 
Гойхман и Владимир Акулов 
познакомили телезрителей, с 
последними работами компо
зитора в области народной 
и эстрадной песни, в частно
сти, с песней о Томске «Я 
люблю этот город».

Артисты областной ф илар
монии В. Милютин (1-я скрип-' 
ка), В. М атусевич (2-я скрип
ка), А . Каптелов (альт), В. М ак
симов (виолончель) испол
нили I часть струнного кварте-

|та (ре-минор). Появление 
квартета —  интересное собы
тие в музыкальной жизни на
шего города, которое можно 
только приветствовать.

Отлично показали себя ор
кестр тембровых баянов и 
оркестр русских народных 
инструментов под руководст
вом Виктора Гойхмана. Чувст
вуется, что студенты  отнес
лись с большим вниманием к 
исполнению музыки бывшего 
выпускника Томского м у
зыкального училища, а ныне 
руководителя секции компози- 
торов-любителей нашего горо
да.

Концерт прошел интересно. 
Сейчас Борис Ш ульгин гото
вится к вступлению в члены 
Сою за композиторов С С С Р . 
Он написал симфоническую  
поэму «В венок убитому това
рищу», посвященную Иосифу 
Кононову, нашему зем ляку, 
погибшему в 1905 году во 
время демонстрации. Компо
зитор представит также новый 
цикл песен о Томске, о Сиби- 

I  ри. Р. РО ГО В.

Большие, так называе
мые, гала-концерты в Том
ском Дворце зрелищ и 
спорта уже имеют краткую, 
но поучительную историю. 
Когда несколько лет тому 
назад в нашем городе впер
вые появились афиши с 
длинным перечнем имен из
вестных артистов эстрады, 
многочисленные любители 
этого жанра испытывали 
чувство радостного изумле
ния: «Неужели мы их уви
дим всех сразу?». Достать 
билеты во Дворец было тог
да очень трудно.

Через некоторое время 
выяснилось, что эти совре
менные сооружения не про
сто «прокатные точки». Их 
габариты и техника откры
вали возможность для соз
дания новых зрелищ, в кото
рых эстрада обрела бы но
вые качества. Об этом пи
сали в столичных и томских 
газетах. К нам привезли не
сколько больших тематиче
ских программ, в которых 
появились, постановочные 
элементы. Более, а чащег 
менее удачные, они остава
лись сами по себе, а концер
ты — сами по себе. И вот 
на новогодней программе 
«Счастья вам, томичи!» пяти
тысячный зал зиял пустыми 
провалами кресел...

Почему? Одну из причин 
можно установить, побывав 
днем на динамичном пред
ставлении для детей, а ве
чером — на «взрослых» 
концертах. Вы узнаете в 
участниках вечерних про
грамм многих персонажей 
утренников. Но что хорошо 
для ребят, не всегда ладно 
дуя взрослых.

Среди причин, почему 
программа «не пошла», не
сомненно, нужно назвать 
«чес» и «палку».

«Чес», как объяснила не
давно на страницах «Лите
ратурной газеты» популяр
ная* актриса эстрады М. Ми
ронова, «это когда «чешут» 
по нескольку концертов в 
день», А  «палка» — это, 
как высказался там же не 
менее известный мастер 
эстрады А. Менакер, «когда 
многих эстрадных артистов 
не интересует, сколько чело
век сидит в зале -— была бы 
«палка» поставлена в со
ответствующей графе.

Но палка-то имеет два 
конца...

Может быть, одна из са
мых важных причин потери 
интереса к сборным эстрад
ным концертам в нашем го
роде '— безответственность 
их формирования. Если 
взглянуть на выпущенный 
«Росконцертом» анонс про
граммы «Счастья вам, томи
чи!», то в нем значатся:

. чемпионы СССР по фигур
ному катанию, лауреаты все
мирных фестивалей, лауреа
ты всесоюзных конкурсов 
артистов эстрады, артисты 
кино. Никого из них нет в 
Томске, Обещанных массо
вых игр в антракте < тоже 
нет. Вместо одних исполни
телей . приехали другие.

Но дело даже не в том, 
кто лучше, — те, кто анон
сировался вначале, или те, 
кто выступает. Дело в том, 
чтобы отдельные номера 
смогли сложиться в програм
му, имеющую развитие, 
кульминацию, .заданный 
•темп. Эго должно быть про
думано заранее. Отменить 
законы искусства не может 
даже «Росконцерт».

На режиссера программы 
заслуженного деятеля ис
кусств Тувинской АССР 
Григория Титова возложена 
неблагодарная: задача — на

месте наспех сцементиро
вать номера. В результате 
они не становятся стройной 
увлекательной программой, 
даже если в ней участвуют 
выдающиеся мастера, чей 
талант сделал их известными 
далеко за пределами нашей 
Родины, народные артисты 
СССР Г .. Измайлова и 
П. Лисициан.

Через всю программу 
проходит выступление моло
дого хореографического ан
самбля «Ритм-балет» (худо
жественный руководитель — 
лауреат всесоюзного кон
курса Ю. Взоров). Постанов
ки танцев «Ритм-балета» от
личаются своеобразием, сов
ременностью почерка, вку
сом. Молодые исполнители 
пластичны и выразительны.

Но поэтика ансамбля не 
из этой программы. Это мо
жно было понять еще в 
период ее фсфмирования в 
недрах «Роеконцерта». Не
понятно, почему в ней уча
ствуют по нескольку арти
стов одного жанра, а другие 
жанры совсем не представ
лены.

Томичи всегда рады 
встрече с заслуженной арти
сткой РСФСР Т. Кравцбвой, 
чутко и талантливо откли
кающейся на новые явления 
нашей действительности. Хо
рошо была принята пародия 
на кинодетектив в исполне
нии заслуженного артиста 
УАССР Л. Коваленко.

Выступления во Дворце 
требуют броскости, яркости, 
укрупненное™ формы. А  
обаяние искусства одной из 
самых, наших - любимых эст
радных певиц Г. Ненашевой 
— в «исповедальности», 
волнующей искренности, по
коряющей глубине и прав
дивости. Мы благодарны 
лауреату международных

конкурсов Г. Ненашевой за 
приезд в Томск, за спетую 

, ею новую песню А. Днепро- 
ва «Земля моя», популяр
ные «Разговоры», любимую 
«Калинку». Но мы ждем 
встречи с ней в концерте, 
который дал бы более пол
ное и точное представление 
о ее творчестве.

Лучше других вписался в 
программу вокально-инстру
ментальный ансамбль «Ко
робейники» (художествен
ный руководитель А. По
пов). Выразительно прозву-, 
чали в его исполнении рус
ские народные песни «Од
нозвучно гремит колоколь
чик», «Коробейники»,
«Вдоль по Питерской».

Трудно переоценить роль 
конферансье в таком «сбор
ном» концерте. Он должен 
стать его радушным хозяи
ном, остроумным ведущим, 
его душой. От него •— на
строй, ритм концерта. С этой 
задачей полнее справился 
Р. Бедрин, чем В. Бурдыга, 
который грешил щедрыми, 
порой непомерными компли
ментами в адрес исполните
лей. . ■

Итак, почему зрители не 
удовлетворены новогодними 
концертами? Ответов ■ на 
этот вопрос, как видите, мож
но 'дать много. Но лучше 
всего на это ответить делом. 
Правильно формировать 
концерты, талантливо их 
ставить, каждый раз высту
пать так, как будто это 
премьера, дорожить внима
нием многочисленных люби
телей эстрадного искусства. 
И тогда томичи снова со 
счастливым блеском глаз 
будут говорить: «Мы доста
ли билеты на эстрадную 
программу...».

С. САПОЖНИКОВА.

НА ДЕТСКОМ УТРЕННИКЕ.
Фото В. Назина.

П о е зд а  п о ш л и  п о  л ь д у
КОМСОМОЛЬСК - на - 

АМУРЕ. (Корр. ТАСС). На
чалось регулярное движение 
железнодорожных поездов 
через Амур. Стальные пути 
проложены ' по льду реки. 
Это — тридцатый сезон

единственной в своем роде 
переправы.

Впервые магистраль через 
реку как бы получила вто- 
pyio' колею. Сегодня непода
лёку от ледовой дороги от

правился в путь паром 
«Ам ур» с вагонами на бор
ту. С помощью ледокола 
«Федор Литке» самоходные 
паромы будут' совершать 
рейсы даже в январе.

Новый отряд специалистов
В политехническом инсти

туте состоялось распределе
ние выпускников. Многие 
студенты выбрали научно- 
исследовательский институт 
автоматики и электромеха
ники при ТИАСУРе, лабо
раторию управления ТПИ, И

это не случайно. На заняти
ях, в студенческом исследо
вательском бюро они зани
мались разработкой некото
рых проблем АСУ пред
приятий и вузов и теперь 
мечтают применить получен
ные навыки на практике.

Среди них — ленинский сти
пендиат А. Минутое, 
А,- Овсянников, В. Комаго- 
ров, И. Назаров, В. Миллер.

Большая группа студен
тов, получивших профессию 
инженеров-технологов, спе
циализируется по организа

ции и управлению производ
ством. Выпускники идут ра
ботать на томские заводы. 
Томский инструментальный 
завод примет выпускников 
ТПИ П, Демяшева и А. Со
колова, подшипниковый -~ 
В. Батурина и И. Кручевско- 
го, ТЭМЗ — В. Пухова,. 
«Сибэлектрсмотор»— В. Рад- 
наева, карандашная фабрика

— Т. Милютину.
Предприятия и производ

ственные объединения Ом
ска, Кемерова, Новосибир
ска, Новокузнецка, Алма- 
Аты и других городов полу
чат новый отряд специали
стов, выпущенных ТПИ.

В феврале у нынешних 
выпускников — защита ди
пломов. Р. ГОРСКАЯ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ложными
ТРАССАМИ

БЕРЛИН. Команда совет
ских биатлонистов, в составе 
которой выступали; армей
цы Александр Ушаков 
(Москва)., Юрий; Колмаков 
(Минск), Матти Пааво из 
Таллина и чемпион мира 
Александр Тихонов из Ново
сибирска, финишировала 
первой в эстафете 4x7,5 км, 
входившей в программу 
международных соревнова
ний в городе Зуле. Резуль
тат победителей, которые 
имели восемь штрафных 
кругов, — 2 часа 15 мин. 
52*8 сек. Далее следуют 
команды Румынии —
2:15.11.4, Польши —
2:18,10,5? Швеции — 
2:18.32,1,'ГД Р ' 2:18.40,1.

(Корр. ТАСС). *

МОСКВИЧИ 
ПОБЕЖДАЮТ 
В КАНАДЕ

ОТТАВА, 7 января. 
(Корр. ТАСС). Одержав 
победу над канадской коман
дой «Брантфорд форрестерз» 
со счетом 8:4, хоккеисты 
«Крыльев Советов» (Моск
ва) стали победителями меж
дународного турнира, прохо
дившего на родине хоккея. 
Они выиграли четыре встре
чи и лишь одну проиграли.

В турнире участвовали 
также три канадские коман
ды, одна чехословацкая и 
одна шведская.

Сердечное
х У н

Едва телетайпы информа
ционных агентств отстучали 
из Франкфурта-на-Майне со
общение о том, что оргкоми
тет чемпионата мира по фут
болу решил не проводить от
ветный матч сборных Чили и 
СССР на нейтральном поле, 
как президент Международ
ной футбольной федерации 
(ФИФА) С. Роуз получил 
телеграмму. Ее прислал Пи
ночет, главарь чилийской во
енной хунты, чьи руки оба
грены кровью тысяч патрио
тов этой страны. Так за свои 
старания протащить коман
ду Чидц в финал первенства 
мира удава ФИФА удостоил
ся ^бдауодарноети» И даже 
«сердечной признательно
сти •■> г’енерала-палача.

Весь мир возмущен дейст
виями руководителей
ФИФА, поправших спортив
ные принципы, нормы мора
ли, Кац можно было играть 
в футбол на стадионе, где 
пытали и убивали людей! Но 
Роуз и послушные ему чле-

согласие...
т о й

ны оргкомитета спрятались 
за букву правил и приняли 
решение, называемое 'сейчас 
повсюду не иначе, ' как по
зорным и постыдным. ' -Его 
авторы, язвительно : пишет 
«Юманите», вполне возмож
но, будут щедро вознаграж
дены . хунтой, которая не 
преминет извлечь политиче
скую выгоду из сложившейся 
ситуации.

На пресс-конференции по
сле заседания оргкомитета 
Роуз заявил: «Я  лично сожа
лею о том, что советская 
команда не сможет принять 
участия в финале, но прави
ла ... должны соблюдаться». 
Какое лицемерие IP' какое 
бесстыдство! с -?■ 7?; - . а 

Впрочем, чего теперь сты
диться этому господину. Из
лияния кровавого генерала 
ушё припечатали Роуза и его 
приспешников к позорному 
столбу!

А. СТАРОДУБ.
(ТАСС).

Б Е З  С И Л Ь Н Е Й Ш И Х
НЫО-ИОРК, 7 января. 

(Корр. ТАСС). Хоккеисты 
сборной клубов Москвы иг
рали 5 января в американ
ском городе Сиэттл (штат 
Вашингтон) против местной 
команды «Сиэттл-тотемс».
Игра, проходившая в жест
кой силовой борьбе", закончи

лась победой хозяев поля со 
счётом 8:4 (в советской 
команде отсутствовала силь
нейшая тройка •— Михайлов 
— Петров— Харламов).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Шутки с газом плохи...
С каждым годом растет 

еть газопроводов. Голубой 
гонек горит в доброй трети 
вартир томичей. Но важно 
юмнить, что газ — не 
олько удобное топливо.

Нарушение правил подь- 
ования газом может при
вета к пожару, отравлению.
! сожалению, об этом неред- 
о забывают. Например, 
ражданка С. поставила ка- 
трюлю на газовую плиту и 
Шла из дома, Когда дым 
роник на лестничную пло-. 
гадку, соседи вызвали по- 
ирников. Рассеянность, а 
очнее,. • халатность стоили 
озяйке многих сотен руб- 
ей.

Вроде бы просты правила 
бслуживания газовых при
оров, а случаи их наруше- 
ия нередки. Не все томичи 
ерят в правдивость пропис
ей истины — шутки с гаг 
ом плохи... Затопили плиту

непроверенном помеще- 
[ии, оставили ее ,без внима- 
(ия. Казалось бы, мелочи,. А  
колько ЧП произошло^ толь- 
;о из-за таких мелочей!

Некоторые владельцы га- 
овых плит, нарушая инст
рукции. надеются: «Авось, 
гичего не случится». Надеж- 
1Ы, к сожалению, оправды- 
:аются не часто. Вот харак- 
■ерный пример. Гражданка 
-Товосельцева, проживающая 
ю улице Железнодорожной 
Юм № 1. кв. 1, самовольно 
ювеставила плиту. Как и 
:ледозало ожидать, с гру- 
Зейшими нарушениями
гехники безопасное™. Ин
жектор «Облгаза», отклю

чивший плиту — источник 
опасности, выслушал от хо
зяйки вместо благодарности 
ругань.

Работниками «Облгаза» 
проводятся периодическое 
профилактическое обслужи
вание и один полный го
довой осмотр и ремонт всех 
газовых установок. Это 
очень важные мероприятия, 
так как даже при соблюде
нии всех правил эксплуата
ции газовые приборы могут 
выйти из строя, подносить
ся. И опять приходится кон
статировать, что далеко не 
все понимают это. Одни со
знательно не допускают на
ших слесарей в. квартиры, 
других не застанешь дома, 
несмотря на наши предупре
ждения. Иногда подходы к 
газовой плите так загромож
дены, что невозможно подо
браться. Ну, а случись ава
рийная ситуация?

Два слова об абонент
ских книжках. • Это своего 
рода паспорт газовой плиты, 
где записаны даты и виды 
ремонта, «особые приметы» 
установки. Абонентская 
книжка облегчает нам об
служивание, гарантирует 
владельцам спокойную
жизнь. Однако часты слу
чаи, когда абонентские 
книжки теряются. Это след
ствие беззаботности по отно
шению к такому удобному, 
но, нужно признать, требу
ющему глаз1 да глаз топливу.

Л. КАТАЕВА,
начальник службы до
мовых сетей управления

«Томскоблгаз».

OI Т Е А Т Р
9 января — «М иссис П айпер 

ведет сл е д ств и е » .
11 января — «В ал ен ти н  и 

В але н ти н а» .
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин.
9 и 10 января для детей — 

«Б ело сн еж ка  и сем ь гномов».
Начало спектаклей — в 11 

и 14 час,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Задер ж ан н ы й  в ож идании 

су д а »  — 15, 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Ген ер алы  п е сч а н ы х  кар ь е 
ров» — 17-20, 19, 21. «Ч еловек 
и его работа»  — 21. Для детей 
— «Ни дня без при клю чен и й»

~  ' «ПИОНЕР»
«М раморный дом» —9. 14-40, 

16-20. Мультсборник «Бегем о т 
и солнце» — 10-40, 12. 13-20.
«И та льян е ц  в А м ер ике»  — 18, 
20, 21-55.

К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М, ГОРЬКОГО

«Черны й кап и тан »  — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «Р и н г»  — 9, 10-50,
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21- 50. ЗаЛ к и н о хр о н и ки . Д ля 
детей — «Ком у он н уж ен , э то т 
В аська?»  — 12-45, 15-05. 17-25,
22- 05. Мультсборник «Дед-Мо
роз и лето» ■— 9. 10-15, 11-30,
13- 50, 16-10, 20-50. «Время
побед — время п ораж ении» , 
«Под голубы м  куполом  неба», 
«Твой город» — 18-30, 19-45.

«О КТЯБРЬ»
«Черны й кап и тан »  — 9,

12-30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21-15. « Р и н г»  — 8-40, 10-30. 16, 
19-40. «Голубой  лед» — 12-20,
14- 10, 17-50. 21-30. Д ля детей — 
«Ура! У  нас к а н и к у л ы »  — 
10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ч ерны й кап и тан »  — 8-40 ,, 

10-30. 12-20. 14-10, 16, 18-10,
20, 21-50. « Р и н г»  — 14-10, 16,
18-10, 20. «Только  ты »  — 8-40, 
21-50. Д ля детей — «К ап и тан  
Д ж ек» — 10-30. 12-20. ,

«СИБИРЯК»
«Подводя чер ту»  — 11, 12-40, 

14-20, 17-40. 19-20, 21. Д ля де
тей  .— «Н овогодняя елка»  — 
9-20. «М раморный дом» — 16.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
Д ля д етей  — сборник м у л ь т

ф и льм ов —  15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВ А Н ГА РД »

«Слом анная подкова» — 17, 
19, 21. Д ля детей — хр о н и ка ль 
ны й сборник — 10, 11-15,
«О гоньки» — 13, 15.

С Р Е Д А , 9 ян вар я 
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

М О СКВА
13.45. В дни школьных кани

кул. Премьера телевизионного 
многосерийного художествен
ного гЬильма «До перерыва — 
0:1». 6-я сепия. «Горечь побе
ды ».'14.15. Телевизионный мно
госерийный художественный 
фильм «Лэсси». 6-я серия. 
«Восьмая жизнь Генриха IV». 
14.45. «Праздник елки». Ново
годнее театрализованное пред
ставление. 15.45. «Встреча дру
зей». Телевизионный музыкаль
ный фильм. («Грузия-фильм» 
по заказу ИТ). 16.45. Кинолен
ты прошлых лет. «По закону». 
Художественный фильм. (Гос
кино. 1926 г.).

ТО М СК
17.50. «Основы экономиче

ских знаний». Научная органи
зация и дисциплина труда». 
Занятие 1-е. Ведет кандидат 
экономических наук Г. А. Ива
щенко. 18.20. «Хашар». Доку
ментальный фильм. 18.40. Но
вости. 18.55. «Пятилетка. Год 
4-й».

М О СКВА
19.20. «Семнадцать мгнове

ний весны». Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фильм. 10-я серия. 20.30. 
«Наш адрес — .Советский Со- 

. юз». 21.30. «Встречный план 
Тюменской области». В переда
че участвует первый секретарь 
Тюменского обкома КПСС Г. П. 
Богомяко. 22.30. Концерт лири
ческой песни. 23.00 — 23.30.

' «Время». Информационная про
грамма. •

В Т О Р А Я  П РО ГРА М М А
ТО М СК

19.30. У  вас каникулы. 
Мультфильмы «Чиполлино». 
«Веселые старты». 21.10. Доку

ментальные фильмы «Взятое в 
путь». «Сказ о бетоне» (репор
таж со Всесоюзной ударной 
комсомольской стройки). 21.40 
— 23.10. Художественный
фильм «Даурия». 2-я серия.

С Р Е Д А , 9 ян в ар я
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. Легкая музыка. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. «Сме
на». Радиопрограмма для мо
лодежи. «Комсомольский секре
тарь» — рассказываем о деле
гате областной комсомольской 
конференции Ю. Сажневе. 
«Человек, коллектив, обще
ство» — у  микрофона главный 
инженер совхоза «Северный» 
К. Попов. «Дело, которому ты 
служишь» — беседа с валь
щиком Каргасокского леспром
хоза Н. Сергеевичем. 19.15. 
«Смена». Повторение утреннего 
выпуска. 19.50. Последние из
вестия. _______

Для вновь открываемых 
магазинов № 21 («Юбилей
ный») и № 5 по Иркутскому 
тракту срочно требуются: 
заведующие секциями, за
местители заведующих сек
циями, старшие продавцы, 
старшие кассиры, кассиры, 
продавцы, кассиры-контро
леры, старшие бухгалтеры, 
товаровед, рабочие, технич
ки, фасовщики.

Обращаться в отдел кад
ров торга «Гастроном» по 
адресу: 634050, Томск,
пл. Революции, 2, телефон 
№ 2-40-21. _________■

Торг «Гастроном» продол
жает набор юношей и деву
шек с образованием 8— 10 
классов на курсы продавцов. 
За время обучения выпла
чивается стипендия в разме
ре 54— 62 руб.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пл. Револю
ции, 2. Телефон №  2г40-21, 
отдел кадров.

Вновь открывающемуся 
детскому яслям-саду № 49 
Томского госуниверситета на 
постоянную работу требуют
ся: воспитатели, сестры-вос
питатели, повара, помощни
ки повара, кухонные работ
ники. кастелянша-швея,
прачки, уборщицы, няни- 
санитарки, няни-уборщицы, 
сторожа, дворник, му
зыкальный руководитель, 
старшая медсестра.

Обращаться: 634012,
Томск, ул. Нахимова, 15/4, 
к заведующей. Телефоны: 
№№ 9-63-82, 4-82-93. Про
езд трамваем № 2, троллей
бусом № 3, автобусами 
№№ 19, 1, 5 до остановки 
«Ул. Нахимова».

Томский автомобильно- 
дорожный техникум произ
водит прием на подготови
тельные курсы для поступ
ления в техникум на заоч
ное и дневное отделения.

Занятия будут проводить
ся с 15 января 1974 года 
(два раза в неделю).

Прием производится на 
базе 8— 10 классов.

Плата за весь период обу
чения — 15 рублей.

Заявления принимаются в 
техникуме ежедневно, с 9 до 
17 часов.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Суворов*а, 5.

Управление внутренних 
дел доводит до сведения 
руководителей предприя
тий, учреждений, организа
ций и населения Советского 
района города Томска о 
том, что отдел внутренних 
дел Советского райисполко
ма размещается по улице 
Пушкина, 16, телефоны 
№№ 02, 5-24-84, 2-47-84.

Централизованной бухгал
терии Томского гороно тре
буются бухгалтеры.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 73, коми. 
60.

Томскому автомобиль
но-дорожному техникуму на 
период с 15 января по 15 
февраля 1974 г. .требуются 

. квартиры для учащихся-за- 
очников.

Адрес техникума: 634049, 
Томск, ул. __ Суворова, 5, 
телефон № 5-25-72.

Дому культуры «Энерге
тик» срочно требуется опыт
ный помощник киномехани
ка.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Енисейская, 35, 
телефон № 99-32-42.

Дворцу зрелищ и спорта 
на постоянную работу требу
ются: экономист, столяр, ра
бочие службы арены, упол
номоченные по распростра
нению билетов.

Обращаться в часы заня
тий. '______

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
приглашает на постоянную 
работу начальника эксплуа
тационно-технического от
дела (сантехника) инжене
ров НИСа, радиоинженера, 
лаборантов, слесарей-сан- 
техников, слесарей по венти
ляции, коменданта общежи
тия (предоставляется слу
жебное жилое помещение), 
токаря 4-го разряда, машини
сток, дворников, вахтеров, 
уборщиц, инженера по по
жарной профилактике, коче
гаров, кассира, оператора, 
электромонтеров.

Обращаться: 634050,
Томск, п:р. Ленина, 40, коми. 
117. отдел кадров, телефон 
№ 2-55-75.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Семипалатинске на двух- 
или трехкомнатную /кварти
ру в г. Томске...  ....

. Справляться по телефону 
№ 92-2-84,, или . 634050, 
Томск, главпочтамт, до вост
ребования, Саламатину Б. В.

Томской областной филар
монии на постоянную работу 
требуются: экономист, тех
нички.

Обращаться в часы рабо
ты по адресу: г. Томск, ул. 
Гагарина, 2, Томская обл- 
филармония. Телефоны
Ж№ 2-55-04, 2-44-87,
2-20-26.

«Облмежколхозстрою» тре
буются на постоянную рабо
ту: старший бухгалтер, бух
галтер-ревизор и бухгалтеры 
по выверке расчетов на вре
менную работу.

Обращаться: г. Томск, ул, 
Герцена, 72-а, к главному 
бухгалтеру.

Коллектив ТомНИИВС с 
глубоким прискорбием из
вещает о смерти старейше
го работника института 

Х А Р Ч Е Н К О
Ф едора Н иканоровнча

и выражает соболезнование 
родным и близким покойно
го.

Вынос тела — 9 января, в 
15 часов, из квартиры по
койного (г. Томск, ул. Ива
новского, 9, кв. 23).

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатаую кварти
ру в г. Белове Кемеровской 
области на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
21, ул. Степана Разина, 11.

Сотрудники УВД с глу
боким прискорбием извеща
ют о смерти работника 
УВД

Н Е С В Е Т О В А  
Н ико лая О сиповича,

последовавшей 7 января, 
и выражают искреннее со
болезнование родным и
близким покойного.

Похороны состоятся 10
января, в 14 часов дня.

наш адрвв и твлещвнш |
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